

Un peligro gravísimo

La racionalización y el paro

Desde que se empezó a hablar, hace pocos años, de la racionalización de la producción industrial, es decir, de la aplicación de los métodos científicos a eliminar todas las causas de pérdida de rendimiento en el terreno de la producción, las organizaciones obreras de los países industrializados comenzaron a preocuparse de la situación que les creaban los modernos métodos de trabajo, que paulatinamente van desplazando obreros al propio tiempo que aumentan la producción.

Es decir, que se están produciendo dos crisis—mejor dicho, ya se han presentado—: por un lado, la crisis del paro, que en Alemania y los Estados Unidos, países donde la racionalización alcanza mayor extensión, ha lanzado a la calle millares de trabajadores, y por otro, crisis de superproducción por exceso de materias elaboradas y sin posibilidad de darles salida.

Mal es éste al que de momento no se le ve remedio. Los progresos continuos de la técnica harán que la producción sea cada vez mayor con menor número de obreros, y de ahí la casi imposibilidad de que encuentren ocupación inmediata. Y el exceso de productos irá aumentando incesantemente, al par que disminuye la capacidad adquisitiva de gran parte de la masa laboriosa. El remedio a que han acudido algunas grandes empresas de restringir la producción será peor que la enfermedad que se pretende curar, porque hará aumentar los precios de los productos, ya que se presentan menos al mercado. De todos modos, la perspectiva para el pueblo trabajador es poco halagüeña. Es una situación que exige ser estudiada con suma atención. Si en España no hemos exento de ella debemos a que nuestro país no está todavía intensamente industrializado; pero con todo, ya se notarán aquí los efectos del mal.

Ahora unas cifras demostrativas de la gravedad de la situación en algunos países.

En los Estados Unidos el paro alcanza unas proporciones que nunca tuvo. Los Sindicatos obreros calculan que hay cinco millones de parados. Sus escasas estadísticas oficiales conocidas añaden alrededor de los tres millones, cuando en enero de 1928 esas mismas estadísticas acusaban 1.800.000 trabajadores sin ocupación.

En Alemania, la situación es peor todavía. En diciembre de 1928 había un total de 1.970.000 obreros sin trabajo en todo el país. En diciembre de 1929 ascendían los parados a 2.540.000. De entonces acá el número de ellos ha subido hasta los tres millones.

La crisis de trabajo en Inglaterra, en Austria, en Polonia y aun en Suiza es mayor que nunca, lo cual no impide que la producción haya sido en 1929 mayor en todos los países mencionados que en los años anteriores.

El capitalismo es impotente para resolver el problema de la producción, porque no puede resolverlo sino sustituyendo el régimen de propiedad individual por el colectivista o socialista. Y en manos del proletariado organizado en partido de clase está acelerar el momento de esa transformación.

La Internacional Socialista se reunirá en París

BRUSELAS, 5 (Por telégrafo).—Durante los días 19 al 22 del actual se reunirá en París el Comité ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista.

En esta reunión se examinarán, entre otros asuntos, el del desarme, de la Conferencia de La Haya, y el de la Conferencia naval de Londres. Es muy posible que intervenga también en estas deliberaciones el Bureau de la Federación Sindical Internacional de Amsterdam.—Roosbroeck.

El exacerbado monarquismo de "La Nación"

El órgano de la resquebrajada U. P. defiende el régimen, quizás en papel de más papista que el papa, con desusado aínico, a ultranza. Su fervor monárquico ha sido exacerbado por el magnífico ambiente republicano que hoy existe en el país. Después de todo, no nos sorprende mucho esto. Tal sentimiento lo engendraron casi siempre los intereses creados. Lo que nos sorprende es que "La Nación" diga, entre otras cosas pintorescas, lo siguiente:

«No cree el Gobierno que, aun respetando todos los derechos electorales atrasados—que a nosotros no nos merecen ninguna consideración porque los consideramos fruto de todas las mixtificaciones—y la autonomía municipal, no es momento propicio para que los enemigos declarados del régimen ocupen cargos...?»

No sabemos en verdad cuál es para el periódico de la patulea tráfuga ese movimiento propicio. En nuestro sentir, el actual lo es más que el anterior, puesto que, según dicen, vamos hacia la normalidad. Y la normalidad, aunque le pese a "La Nación", dejará paso, con mayor amplitud que ahora, a los ciudadanos enemigos del régimen. Es forzoso, por consiguiente, convenir en que el momento presente es propicio para que los enemigos del régimen ocupen cargos. Si no es propicio a ello, tampoco es propicio a la libertad. Lo que quiere decir que vamos para atrás como el cangrejo.

¿Hablamos impulsados por amor a los cargos públicos? No. En el caso de que el Gobierno nos forzara al Aventino más todavía, aceptaríamos. Pero no recataríamos nuestra protesta. No nos callaríamos. Haríamos, al igual que ahora, todo lo posible para que los enemigos del régimen ocupen puestos hasta aquí usurpados por gentes que a nadie representan con legalidad constitucional.

"La Nación" olvida, sin duda, o puede que hable porque está en el secreto, que si el momento no es propicio, menos lo serán momentos futuros, por razones de progreso. Ahora bien, lo que no ignora el órgano de la dictadura caída es que durante aquella los enemigos del régimen ocuparon cargos. Enemigos declarados, no de los indecisos y balbucientes. Nuestro compañero Largo Caballero, consejero de Estado, al tomar posesión del suyo manifestó sin ambages su condición de socialista y no juró nada.

Como enemigos del régimen hemos actuado los socialistas siempre en los organismos oficiales. Y como enemigos del régimen moriremos, aunque no nos sentemos más que en las Casas del Pueblo.

En resumen: que antes, con dictadura que no se negaba a sí misma, era propicio el momento, según "La Nación", para que ocuparan cargos los hombres de izquierda, y que ahora, con dictadura que se precia de no serlo, no es propicio el momento.

Claro que el órgano del antiguo régimen tiene cada vez menos éxito. Donde más se lee es en París.

«El Mercantil Valenciano» y «El Pueblo», de Valencia, han propalado que nuestro compañero Saborit es teniente de alcalde por real orden. Salimos al paso de esa falsedad. Los socialistas no aceptamos nada de real orden. Saborit ha sido elegido por el Ayuntamiento de acuerdo con todas las normas de dignidad. La prensa burguesa que se llama republicana, suele informar mal a sus lectores cuando las noticias se refieren a los socialistas.

Felicitaciones por la actuación de Saborit en el Ayuntamiento

Hemos recibido cartas y tarjetas de felicitación por la actuación de Saborit en el Ayuntamiento de José Meléndez, por la Agrupación Socialista del Puente de Vallecas; Hildgart, Carmen García Moreno, Nieves García Gómez y Manuel Gómez Rico.

De provincias

De provincias hemos recibido cartas y telegramas de Alejandro Jaime, de Palma de Mallorca; Gregorio Lana, de Irún; Emilio Martínez, de Guadix; José Ortigosa, de Tarragona; José Asenjo, de Garrucha; Alfonso González, de Aznalcázar; María Villarejo, de Cuevas del Becerro; Víctor Calced y Pedro Beruda, por la Sociedad «La Única», de Calahorra; Severiano Vela y Ventura Redondo, por la Juventud Socialista de Aranguren; Ramón Anglada, Juan Castells, Ramón Erro, Juan Vendrell, Luis Solé, Pablo Agiela, Jaime Capdevilla, Jaime Sanglas, Francisco Caballera, José Lladó, Juan Codina, Juan Treceles, Ramón Cruell, Pedregón, Francisco Vinaixa, Juan Pabell y Buenaventura Noguera, de Manlleu; Cudopia Cantera, de Palen-

cia; Cipriano Cordobés, de Tarragona; Marcelino Urricelqui, por la Agrupación de Pamplona; Juan Domínguez y Manuel López, por la Agrupación de Paterna del Campo; Manuel Álvarez, de Gerona; Eladio González y Sergio Carrasco, por la Sociedad Obrera de Valverde del Fresno; Julio Berlanga y Máximo Lorente, por la Sociedad Agrícola de Camporrobles; Rafael Avilés, de Santisteban del Puerto; Serafín Gordillo, por la Sociedad Obrera de Santiago de Calatrava; Agrupación Socialista de Petrel; Telesforo Soriano, de Fuente la Higuera; Lorenzo Latorre, de Chiva; J. Pozano, por el Sindicato Minero de Valdeleza; Agrupación de Linares; Sección de Mineros de San Quintín.

Hoy no nos es posible publicar la sección de "Asteriscos"

Las malas artes de los sindicalistas

La huelga de los metalúrgicos de Sagunto ha sido aprovechada por los elementos sindicalistas de aquella localidad y de Valencia, no para ayudar a los huelguistas a que triunfaran en sus reclamaciones, sino para combatir de una manera infame a nuestros correligionarios de Valencia y singularmente al compañero Pascual Tomás, uno de los camaradas más prestigiosos y activos del movimiento obrero en aquella capital.

Hace pocos días lanzaron una hoja dedicada exclusivamente a insultar al camarada Tomás, desfigurando descaradamente los hechos y hasta atribuyéndole haber influido, juntamente con el Comité paritario, para que los huelguistas no obtuvieran el triunfo.

La verdad es precisamente lo contrario, porque cuando el Comité paritario había acordado una solución que representaba un gran triunfo para los trabajadores en huelga, se recibió en el mismo día del Sindicato de Sagunto en el cual se decía que aun cuando en el Comité paritario se diere sentencia favorable a los huelguistas en todo cuanto pedían, no lo aceptaban, porque no querían nada con el Comité paritario.

Lo que pretendían los directores del sindicalismo valenciano era, a pretexto de la huelga de Sagunto, provocar la huelga general en Valencia. Es su táctica de siempre. Calcúlense lo que será una organización en manos de gentes de ese calibre moral.

Por suerte, esta vez la intencionalidad ha fracasado, y los obreros valencianos han vuelto las espaldas a quienes tan ligeramente quieren jugar con los intereses y aun con la vida de los demás.

Constitución de la Unión Socialista de Cataluña

Algunos periódicos publican la siguiente noticia:

«Se ha constituido la Unión Socialista de Cataluña. En la reunión de constitución se aprobaron los estatutos por los cuales debe regirse la entidad, eligiéndose para el cargo de presidente a don Gabriel Alomar; para el de vicepresidente, a don José Xiráu, y para el de secretario, a don José María Masip. El primer acuerdo tomado fué enviar al Gobierno un telegrama pidiendo la ampliación de la amnistía.»

Un gazapo... marítimo

No es la primera vez que nos ocupamos de las fabulosas ganancias que a ciertas Compañías navieras reportan sus contratos con el Estado, a cambio, eso sí, de un servicio malo. Uno de los ejemplos más palpables de esto lo ofrece la Compañía Transmediterránea, la cual, según datos hechos públicos por "El Mundo", viene disfrutando desde 1922 el privilegio de un contrato leonino aceptado en momentos críticos—la toma de Alhucemas—y no revisado desde entonces, a pesar de que en él se hace constar la obligación de revisarlo cada dos años.

En la fecha citada, el Estado, apremiado por las circunstancias, contrató con la citada Compañía el transporte del correo entre Melilla y Alhucemas, y la Empresa utilizó dos barcos viejos e inútiles para prestar el servicio semanal, cobrando por él la bonita cantidad de 35.000 pesetas por cada viaje. Y aquí salta el gazapo. Al cabo de los años sigue prestándose ese servicio al mismo precio que cuando se concertó. El periódico mencionado asegura que ese mismo servicio lo prestaría cualquier Empresa naviera por 600 u 800.000 pesetas anuales, con gran margen de utilidad.

Verdaderamente, según se va ahondando en la labor económica de la dictadura, a cada paso surgen gazapos como el señalado. Y el dictador se alaba de haber regenerado la administración pública!

TRINOS

Cuaresma

Ayer, antrúejo; hoy, ceniza...

¡Atiza!
La sardina en el Canal.
Doña Cuaresma, devota
y ex concejala, derrota
al Carnaval.

Penitencia
y abstención.

Ya lo noto, antrúejo, ceniza...
por el voto.
del señor gobernador, ¿dónde está
la carne en el ascensor?

¿Qué devoto!

¿Qué oportuno!

¿Cómo prepara el ayuno!

Días de recogimiento.

Memento...
Sánchez dice que ha perdido
la conciencia;

pero ni está arrepentido
ni se lanza.

Aun es Cánovas su oriente.

¿Pues ya está buen penitente!

Don Sotelo
hace penitencia al pélo.

Y, en período cuaresmal,
siente en constitucional.

¡El disloque!

¿A que se va a hacer del bloque?

Y la izquierda liberal
dinástica, tan juncal,

prudentemente se aleja
a esperar en Castilla

que dé el reloj en Castilla
la hora de sacar astilla.

Jamás, jamás esta gente
se olvida ni se arrepiente;

ayer, antrúejo; hoy, ceniza...
de todo olvidadiza,

la necesidad no siente
de ponérsela en la frente.

Jorge MOYA

En la Casa del Pueblo

Una conferencia de Luis de Brouckere

Mañana, viernes, a las siete en punto de la tarde, explicará una conferencia, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, el senador socialista belga camarada Luis de Brouckere, que disertará acerca del tema

«El Partido Obrero Belga y la organización sindical».

Presidirá el acto y hará la presentación del orador nuestro querido correligionario Julián Besteiro.
¡Trabajadores: Acudid a la conferencia!

Alejandro GARGALLO

Expiación

Cuando cayó la dictadura, un buen amigo mío se propuso trabajar allí casa, para reintegrarme al puesto que, del modo que se dirá, hubo de abandonar.

Al conocer los propósitos nobles de mi amigo, confieso que no me disgustaron. Pero como soy muy dado a pensar, reflexioné luego acerca de mi caso.

¿Qué había hecho yo para merecer la justicia de una reparación gubernativa? Bien poca cosa. Negarme a pertenecer a la U. P. y al somatén. De atrás tenía en mi haber ciudadana y un anticlericalismo indomables. Combatí con la pluma en la mano el caciquismo, viniera de donde viniese. Tuve la ocurrencia, que cuesta cara, de llamar las cosas por su nombre. Inocente, como tantos otros españoles, del verdadero sentido del 13 de septiembre de 1923, aplaudí sin reservas aquel zapatazo dictatorial del que huyeron como liebres aquellos energéticos gobernantes que deportaron a muchos obreros conscientes e indefensos. Ahora que reaccioné pronto y vi clara la significación del advenimiento de la dictadura al plano de las realidades políticas de España. Mi instinto social—en Socialismo soy no más que un intuitivo, no un técnico—hizo que aconsejara a los obreros del modesto sector donde me movía una actitud expectante para que no pensaran en la revuelta, porque si eran vencidos les esperaba la cárcel y el sepulcro, y si vencedores, la gloria y el provecho lo recogerían otros. No pudiendo el obrero realizar su revolución, no debía presentarse a llevar a cabo la ajena, aquella que muchos «liberalistas» y «republicanos» predicaban contra la dictadura.

Andando, andando, y no va de menos. Una representación de la Federación ha estado en la Plaza Mayor, donde se lleva la lista de parados, cuyo número asciende a cerca de cinco mil (solamente los indicados en esta lista), y se ha podido comprobar que efectivamente, se había alterado la lista de parados; pero ha sido debido a que la Compañía de Tranvías ha pedido obreros de veintitrés a treinta y dos años, y también ha ocurrido algo parecido con otras Empresas.

Posteriormente se ha informado a nuestro compañero Saborit de todas las averiguaciones que la Federación había hecho, y la misma representación federativa vió al alcalde, explicándole el problema y solicitando que los contratistas municipales todo el personal que necesitan lo tomen de la lista, y también que se hagan gestiones por el alcalde, como vocal que es del Patronato de la Ciudad Universitaria, para que los contratistas de las obras que se vayan haciendo tomen también los obreros de la lista de parados que se lleva en el Ayuntamiento.

El alcalde ha llamado al arquitecto municipal señor Lorite y le ha puesto al habla con la representación de la Federación, quedándose en concreto en que el señor Lorite hablará con los diversos contratistas municipales, entre ellos con el de Fomento de Obras y Construcciones, con objeto de que no se admitan obreros ajenos a la lista de parados, para evitar que la situación actual y hasta tanto que desaparezca la aguda crisis que actualmente se siente y también en que se enteraría la representación de la Federación y el señor Lorite con el señor López Otero, arquitecto director de las obras de la Ciudad Universitaria, para ver si es posible activar todos los trabajos técnicos con objeto de abrir trabajos en condiciones, ya que hay proyectos penitentes en la Ciudad Universitaria que puedan llevarse pronto a efecto, ocupando multitud de obreros de los distintos oficios de la Edificación.

ANVERSO.—Los secuestrados del tribuno asturiano manifestaron ayer, por boca del jefe de su minoría en el Ayuntamiento de Oviedo, su disgusto por el matiz plutocrático que da a las nuevas Corporaciones la presencia de los mayores contribuyentes.

REVERSO.—El reformismo muestra una vez más su consecuencia al destacar la hostilidad que profesa a los grandes plutócratas. Baste recordar los nombres de los candidatos de ese partido que aligeraron su lastre económico luchando en los diferentes distritos asturianos: Don Indalecio Corujedo, don Ramón Álvarez Vaidés, don Pepín Rodríguez, don Amadeo Álvarez García, don Domingo Orueta...

Esos sí que iban a las elecciones en calidad de «mayores contribuyentes».

(De «Región», de Oviedo.)

Carta de París

El segundo Gabinete Tardieu

Y he aquí al segundo Gabinete Tardieu, anunciado oficialmente después del cuarto día de la caída de Chautemps, cosa que habría podido hacerse igualmente la tarde del mismo día en que el presidente de la República había encargado al jefe de la nueva mayoría la formación de Gobierno. Es un ministerio de derecha, al cual ninguna fuerza política dan los dos o tres nombres cogidos en el grupo radical socialista de la Cámara y en la izquierda democrática del Senado.

Pero los propósitos del señor Tardieu eran muy distintos. El deber formar el Gobierno de concentración que sólo es posible tener una base sólida en la actual Cámara francesa. Pero no basta querer, y el señor Tardieu se ha encontrado otra vez con la negativa de los radicales socialistas, los cuales no han adoptado esa actitud porque sean contrarios a la concentración, sino porque ésta estuviese presidida por el señor Tardieu.

En el fondo su razonamiento es claro: si es verdad que la concentración debe significar conciliación, ésta debe presentarse sobre un pie de igualdad entre ambas partes contendientes; ni vencedores ni vencidos. Por tanto, ni a Tardieu ni a Chautemps debe ser confiada la dirección del Gobierno. Debe escogerse una persona un poco fuera de la reciente lucha, pero de gran autoridad moral—y el nombre de Briand estaba en la boca de todos—, y la concentración será posible.

El señor Tardieu ha creído que la conciliación puede hacerse mejor con los programas que con los hombres. Por eso ha ofrecido a los radicales la vicepresidencia del Consejo y cuatro carteras; un Gabinete así formado hubiera sido de pura administración para la resolución de los grandes problemas en trámite, y el Gobierno, al cabo de tres o cuatro meses, hubiera dimitado ante exigencias de nueva misión.

La vida del nuevo Gobierno está pendiente de cualquier incidente parlamentario o de una enmienda.

Silvio BARRO

París, marzo.

El impuesto de Utilidades

«La Época» quiere que continúen pagándolo los obreros

Hace pocas semanas, cuando todavía estaba en el Poder la dictadura, siquiera lo actual se diferenciara apenas nada de aquello, reclamó en sus columnas el órgano de los conservadores la desgravación de muchos de los impuestos y gabelas que pesan en España sobre los súbditos de la monarquía.

Ahora ha cambiado el disco «La Época». Le parece mal, francamente mal, que los trabajadores reclamemos la supresión del titulado impuesto de Utilidades que grava los salarios de los trabajadores en la mayoría de los oficios.

Alega «La Época» que pagan también dicho impuesto modestos funcionarios y empleados particulares. En el caso de estos trabajadores, que presuntamente se clasifican algunos en clase económica e intelectualmente superior a la obrera, nos parece asimismo injusta la aplicación de tal impuesto, extraído de los hogares de millares y aun millones de familias que conocen demasiado las caricias de la miseria. (Además nos parece vergonzoso que por un mequino sueldo los redactores de «La Época»—uno de los cuales murió recientemente tuberculoso en situación trágica, que lamentamos profundamente—dediquen sus plumas a defender irritantes privilegios de la plutocracia conservadora y a oponerse a las demandas justicieras de los trabajadores.)

Se está encareciendo la vida ostensiblemente, a lo que contribuye no poco la depreciación de la moneda y la acentuada crisis de trabajo. Reclamamos los obreros de la edificación labor regular y permanente para sus brazos. Se dirigen al Poder público pidiendo que se establezca el subsidio al paro forzoso y la intensificación del retiro obrero.

Y cuando nada de esto se concede—ni, lo que sería más justo, se piensa en establecer el impuesto progresivo sobre la renta, como lo defiende en Alemania el antiguo mariscal del imperio y actual presidente de la República, señor Hindenburg—, el diario conservador sale al paso de una demanda tan justificada, quizás temeroso de que su clientela se escandalice y si le obligan a pagar más se enfrien sus convicciones monárquicas.

Falta a la verdad «La Época» cuando dice que hoy ha resucitado el ejercicio de los derechos políticos. No hay tal ejercicio, sino el prolongado letargo que venimos sufriendo hace más de seis años. Pero todo llegará, y no desconfiamos, a pesar de los pesares, de que haya en España un Parlamento democrático, en el que el pueblo esté verdaderamente representado y pueda actuar en funciones de soberanía. Seguramente entonces cambiará el impuesto de Utilidades, con arreglo a lo que impone el moderno sentido socialista de los tiempos, y se establecerá el impuesto progresivo sobre la renta, que urge implantar en España. Aunque la profesión de rico sea menos grata y apetitosa que lo es actualmente. Y habrá que conformarse, porque eso será el mal menor.

LA LUCHA ANTIALCOHÓLICA



El alcohol es siempre un veneno.—(Cartel publicado por Las mujeres socialistas belgas.)

ACCION SINDICAL

La Unión General de Trabajadores y sus Federaciones

REUNION DE LA EJECUTIVA

En la sesión ordinaria trató la Comisión ejecutiva de los asuntos siguientes: Se acordó dar el ingreso a la Agrupación de Obreros «El Trabajo» de Toral de los Vados, con 118 asociados; Sociedad de Molineros, Harineros y Arroceros de Valencia, con 244; Sociedad de Constructores de Carruajes y Metalúrgicos de Antequera, con 43; Sindicato mixto de Conductores y Mecánicos de Santa Cruz de Tenerife, con 200; por conducto de la Federación Siderometalúrgica, a la Sociedad de Hojalateros de Calahorra, con 180, y a la Sociedad de Metalúrgicos de La Carolina, con 33; por conducto de la Federación Nacional de la Edificación, a la Sociedad de Estucadores a la Catalana, de Madrid, con 115, y a la Sociedad de Albañiles de Astorga, con 38.

Secciones para el nombramiento de sus delegados.

Se repasan las enmiendas a los estatutos aprobadas en el último Congreso, que se publicarán en «El Metalúrgico».

LA DEL TRANSPORTE

Asisten Pastor, Cebreiro, España, López y Garrigós. La Sección Tranvías, de Zaragoza, comunica que han empezado a disfrutar de las mejoras obtenidas en el Comité paritario, tanto en jornada como en salario.

El compañero Díaz da cuenta de no haber podido celebrar en Huelva la conferencia anunciada, por causas ajenas a su voluntad.

Se acuerda enviar a la Internacional del Transporte las proposiciones que así estimen oportunas, con destino al Congreso que se ha de celebrar en Londres del 27 al 29 de septiembre de 1930.

Se acuerda por unanimidad felicitar al compañero Sabaritz por su brillante actuación en el Ayuntamiento.

LA DE DEPENDIENTES MUNICIPALES

En las últimas reuniones de la Ejecutiva fueron tratados los principales asuntos siguientes:

Se dio cuenta de que la Unión General de Trabajadores había escrito al ministro de Trabajo acerca del incidente ocurrido en La Coruña.

Se acordó que a la inauguración de la Casa del Pueblo de Chamartín asistiera el compañero Fidalgo.

Se dio cuenta de la carta dirigida al ministro de la Gobernación sobre el asunto de las cédulas personales y de la visita que va a hacerse al alcalde de Madrid con ese mismo motivo.

Se trató de las dificultades que algunos gobernadores oponen a la constitución de Sociedades, así como de los medios de allanarlas.

Se acordó realizar una campaña de propaganda por provincias, en vista de la buena disposición en que se hallan algunas localidades.

Acordóse solicitar del ministerio correspondiente que las vacantes que correspondan cubrir a Guerra sean las resultas de cada departamento.

García propuso plantear al ministro de la Gobernación que se conceda el reintegro de todos los obreros y empleados municipales que fueron baja por causas ajenas a su voluntad, y que se celebrara en Madrid un acto de propaganda.

Quedó acordado que la Secretaría prepare la Memoria para enviársela a los delegados que han de concurrir en abril al Pleno del Comité Nacional.

LA DE ARTES BLANCAS

Se pone en conocimiento de las filiales y de todas aquellas y compañías que mantienen relaciones fraternales con esta Federación que el día 26 del pasado mes de febrero han sido depositados en Correos los paquetes de nuestra revista «En Marcha».

Las filiales, Secciones y compañeros que no la hayan recibido deben hacer la reclamación a la estación de Correos que les corresponda.

Nuevas directivas.—La de la Sección de Panaderos de Palencia ha quedado formada por los compañeros siguientes: Presidente, Pedro Bueno Alconero; vicepresidente, Manuel Infante Granzo; secretario, Abel Serand Oliver; tesorero, Joaquín del Val Cardeñoso; contador, Virgilio García García; vocales: Emiliano Granja Simón y Antonio Garrido Alario.

LA DE LA INDUSTRIA DEL PAPEL Y SUS DERIVADOS

Asisten Doctoriarena, Hernández, Urbistondo, Arrieta y Ramos. Se trató extensamente de la adquisición de mueblaje e instalación de alumbrado de la Casa del Pueblo de Tolosa, residencia del Comité central y propiedad de la Federación, que se inaugurará el día 20 del próximo mes de abril.

La Sección de Aranguren envía un extenso escrito en el que denuncia algunas irregularidades en el cumplimiento de la jornada de ocho horas en la fábrica de la Papelera, y que no se cumple tampoco la ley de Descanso dominical en algunos departamentos.

Se acuerda aconsejarles denuncien dichas anomalías al inspector del Trabajo de Vizcaya.

Se autoriza al compañero secretario para que realice una visita a la Sección de Aranguren tan pronto aquella lo crea conveniente.

Se acuerda dirigir una circular a las Secciones recomenándoles que, cuando haya de publicarse algo en los periódicos obreros que tenga relación con la industria del papel, tengan el mayor cuidado en la comprobación y exactitud de los hechos que se denuncian.

La Sección de Arrigorriaga anuncia que no ha podido aún enviar las listas de asociados.

Se acuerda poner a disposición de dichos compañeros uno de los ficheros que están en depósito en esta Federación.

LA DE DEPENDIENTES DE COMERCIO

Asisten Masía, Celiano, Delgado, Albenza, Alvarez y Santamarina. Justifica la ausencia el compañero Briones.

El Comité se dió por enterado de la correspondencia recibida y remitida.

Se tomaron varios acuerdos, siendo los más importantes los siguientes: Enviar otra circular a las Secciones relacionadas con los Comités paritarios; visitar al ministro de Instrucción pública sobre cuestión de la enseñanza, y volver a hacer gestiones nuevamente cerca del subdirector de Corporaciones para la pronta resolución de los recursos pendientes en el ministerio de Trabajo sobre bases y sentencias.

Se aprobó el texto de la circular a enviar para resaltar de los Poderes públicos la desaparición del impuesto de Utilidades.

LA DEL VESTIDO, TOCADO Y SIMILARES

Asisten Máxima Martín, Luz García, Irene Domínguez y el compañero López Ruiz. Se da cuenta de la correspondencia recibida y contestada, así como de las cuotas abonadas por las Secciones.

Es aprobada la intervención del secretario, compañero López Ruiz, en el acto de propaganda celebrado para las obreras en La Coruña.

Se acepta la invitación de la Casa del Pueblo de Chamartín de la Rosa para que el compañero secretario dé allí una conferencia.

Se acuerda escribir a la Sección de Barcelona respecto a las bases de trabajo acordadas por el Comité paritario de aquella localidad, y se nombran interinamente los cargos vacantes de la Ejecutiva, recayendo en los compañeros siguientes: Presidente, Valentín López; tesorera-contadora, Claudina García Pérez; vocal cuarta, Brígida Lara Cabezo, y vocal quinta; María Domínguez Alvarez.

Se acuerda convocar para el día 5 de marzo a las Secciones de Madrid para que nombren delegado para el Pleno que se celebrará en el próximo abril, y tratar también el tema de la propaganda que hay en proyecto.

des para la cotización de las cuotas que le corresponden.

Se aprueban las cuentas del mes de febrero, que arrojan el resultado siguiente: Saldo del mes de enero, 704,45 pesetas; ingresos en febrero, 409,25; gastos, 141,20; saldo en Caja, 1.053,50 pesetas.

El compañero Soriano da cuenta de la suspensión del juicio del camarada García, de Bilbao, que estaba señalado para el día 19 en el Tribunal paritario, a consecuencia de la anomalía que que funciona el indicado organismo.

Se ruega a todas las Secciones contesten a la mayor brevedad a este Comité central si están o no conformes con la publicación del «Boletín Oficial» de esta Federación.

servicios, con el descuento del personal y la desmoralización de los más capaces, que ven cómo se esteriliza su esfuerzo al no ser recompensado.

Porque, en general, esto de las horas extraordinarias era para los amigos, es decir, para un pequeño grupo de personas adaptables, salvo la excepción, que en todas partes la hay.

Y eso debe terminar en absoluto.

Ni horas extraordinarias ni tolerancia para percibir haberes sin acudir a la oficina.

De Andalucía

Acto de propaganda suspendido. VILLANUEVA DEL DUQUE, 5.—Ha sido suspendida la conferencia que había de explicar nuestro compañero Miguel Ranchal por encargo de la Federación de Mineros en la cuenca minera de Santa Bárbara, donde se va a constituir un nuevo Sección de Mineros.

En Santa Bárbara hay un núcleo importante de trabajadores que por no tener organización están siendo víctimas del egoísmo de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya. En este caso minero existen los salarios más irrisorios que se conocen en el trato es pésimo.

De interés.

El administrador de Correos de Pozoblanco, en carta muy atenta, nos participa que en dicha oficina existen tres liquidaciones de los obreros José García Torres y Diego Martínez Márquez y Antonio Arendá Martínez.

Como se desconoce el paradero de estos obreros, lo hacemos público en estas columnas con el fin de que se divulgue y los interesados puedan recoger las 400 pesetas que les corresponden.—Rafael Molero.

Para constituir la Agrupación Socialista.

BENEJAMA, 5.—En el domicilio de la Sociedad de Obreros Agricultores se ha verificado una reunión, a la que asistieron muchos obreros, para tratar de la constitución de la Agrupación Socialista, con lo que estuvieron de acuerdo todos los que asistieron al acto.

A fin de realizar los trabajos preparatorios se nombró una Comisión, la que redactará el reglamento y se enviará a la aprobación de la primera autoridad gubernativa de la provincia, y en cuanto lo devuelva procederemos a constituir la Agrupación legalmente.

También se acordó por unanimidad enviar al compañero Sabaritz la más entusiasta felicitación por su brillante discurso pronunciado en el Ayuntamiento madrileño.—José Maestre.

Noticias de Inglaterra

LONDRES, 5.—El Gobierno ha logrado aprobar la parte primera de su proyecto sobre el carbón, desechándose la enmienda liberal por 280 votos contra 271, no obstante los grandes esfuerzos hechos por Lloyd George. Cuatro liberales votaron con el Gobierno y ocho se abstuvieron. El ministro de Comercio se puso enfermo después de pronunciar un largo discurso, teniendo que ser trasladado a su casa.

Descontento por la actitud adoptada por Lloyd George frente al Gobierno, ha dividido la izquierda del partido liberal en los Comunes sir William Edger.

El compositor polaco Lilién ha puesto música a la obra de Bernard Shaw «La gran Catalina». Esta se va a representar en la Ópera de Leipzig.

En la Feria de Industrias británicas se han hecho negocios por valor de 175 millones de pesetas. Visitaron dicho certamen 40.000 personas más que en 1929.

Desaparecen los contratistas sin pagar a los obreros

SORIA, 5.—Ciento cincuenta obreros han reclamado la intervención del gobernador para que les sean abonados los jornales, importantes 27.000 pesetas, por sus trabajos en el pantano Cuerva, pues los contratistas han desaparecido.

El de Pinos Puente.

PINOS PUENTE, 5.—De los ocho concejales que la Unión Socialista Obrera tenía en el Ayuntamiento de 1923, a dos les ha correspondido volver ahora a ocupar el cargo, y al tomar posesión, de acuerdo con el Comité nacional del Partido, hicieron constar su protesta por la forma en que se constituyeron los Ayuntamientos.

El numeroso público que asistió al acto vió con agrado la actitud de

Los nuevos Ayuntamientos

El de Tiedra. TIEDRA, 5.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, y los once concejales, excepto el alcalde, que no está definido políticamente, son ablistas y de la U. P. Pero como dato digno de conocerse es el que algunos concejales de este organismo político o apolítico fueron antes ablistas.

Pero no por eso se miran mal. ¿Es que estaban de acuerdo para no dejar el mando?

Otro dato: Algunos concejales de estos que ahora actúan son accionistas o consejeros de la Electrica, que tiene contrato con el Ayuntamiento.

¿No serán incompatibles los cargos de esa Empresa con el de concejal? ¿O es que no va a regir el artículo 84 del Estatuto municipal?

Estos son los hechos, tristes por desgracia.

El de Madridjeos.

MADRIJEOS, 5.—Se ha constituido el Ayuntamiento de esta población, para el cual fueron convocados dos compañeros nuestros, el uno como contribuyente, por estar a su nombre el almacén cooperativo de los herreros, y el otro por haber sido concejal por sufragio en las elecciones de 1920.

El primero ha presentado la dimisión en virtud del acuerdo tomado por el Comité nacional; pero no se le ha aceptado.

El otro compañero, al tomar posesión de su cargo, expresó su protesta contra el modo de constituir los Ayuntamientos.—F. Gutiérrez.

Los compañeros de Asturias

El compañero Lorenzo López, de Oviedo, calle Rosal, 58 (encuadración), se ha encargado de la venta de libros, folletos y retratos que expende EL SOCIALISTA y aquellos que no son editados por la Gráfica, los cuales pueden ser pedidos al referido camarada, quien los vende en las mismas condiciones que la Administración del periódico.

El Congreso de La Haya ha conferido al Consejo general nuevos y fuertes poderes. En efecto; en el momento en que los reyes se reúnen en Berlín, donde con motivo de la entrevista de los poderosos representantes del feudalismo y de los tiempos pasados habrán de tomarse contra nosotros nuevas y más fuertes medidas de represión; y justamente en el momento en que la persecución se organiza, el Congreso de La Haya ha creído prudente y necesario aumentar los poderes de su Consejo general y centralizar, para la lucha que va a empreñarse, una acción que el aislamiento haría impotente. Y, por otra parte, ¿a quién sino a nuestros enemigos podrá hacer sombra la autoridad del Consejo general? ¿Acaso tiene éste una burocracia o una policía armada para hacerse obedecer? ¿No es moral únicamente su autoridad? ¿No somete a todas las Federaciones, como encargadas de ejecutarlas, las determinaciones que toma? Si se colocara a los reyes en las mismas condiciones, sin ejército, sin policía, sin magistratura; si tuviesen que sostener su poder sólo con la influencia y la autoridad morales; ¿cuán débiles obstáculos serían para la marcha de la revolución!

El Congreso de La Haya, por último, ha trasladado el Consejo general a Nueva York. Muchos, aun de nuestros amigos, han mostrado extrañeza por semejante decisión. ¿Acaso olvidan que América viene a ser por excelencia el mundo de los trabajadores; que cada año medio millón de hombres, de trabajadores, emigran a ese Continente, y que es preciso que la Internacional arraigue honda y vigorosamente en aquel suelo en que domina el trabajador?

Por otra parte, la decisión del Congreso concede al Consejo el derecho de adherirse los miembros que juzgue necesarios para el bien de la causa común.

Ciudadanos: Pensemos en el principio fundamental de la Internacional: en la solidaridad. Estableciéndola sobre bases firmes entre todos los trabajadores de todos los países será como conseguiremos el gran fin que todos nos proponemos. La revolución debe ser solidaria. Una gran prueba de ello nos la da la «Comune» de París, que sucumbió porque en ninguno de los grandes centros, como Berlín, Madrid, etc., surgió un movimiento revolucionario que correspondiese al supremo alzamiento del proletariado parisiense. (Continúa.)

LA GRAFICA ESPAÑOLA

Asisten Zambrana, Elorrio, Muñoz, Oleas, López, Alquezar, Zugasti y Alonso. Se da lectura a las cartas que siguen: de Badajoz, sobre elecciones de la Comisión mixta de Publicaciones; de Oviedo, pidiendo informe sobre una disposición que afecta al litigio de «Región»; de Encuadradores de Madrid, nombrando vocal de la Interventora a Isidoro Rodríguez; de Sevilla, relativa al Paritario y a las tarifas que piensan presentar a los patronos; de Ciudad Real, relativa a los trabajos de menores; de Avila, referente a una reposición; de Astorga, anunciando la presentación de tarifas a los patronos y solicitando la reglamentación de las mismas, que se concedida; de Santander, señalando diferencias entre la filial y una Empresa periodística samsaterina; de Pamplona, relacionada con las reclamaciones a los patronos; de Granada, informando sobre el recurso del Paritario; de Calistás de Madrid, sobre asuntos de administración.

La Sección de Encuadradores de Madrid ha renovado su Junta directiva reglamentariamente, quedando la nueva así constituida:

Presidente, Alejandro Castro; secretarios: Luis Díez y Manuel Pol; tesorero, Vicente Montijo; contador, Gregorio Seijo; vocales: Luis Pérez, Angel González y Miguel Cejudo.

LA SIDEROMETALURGICA

Asisten Martínez, Tornel, Carrillo, Sánchez, Delgado, García y Riesgo. Se comunica a Metalúrgicos de Murcia no ser cierta la disolución del Comité paritario de aquella provincia.

Mieres da cuenta de un movimiento surgido en una fábrica de aquella población.

De Arnao piden vaya un compañero para el 1.º de mayo.

Alcalá de Henares dice que procurarán organizar en breve el acto público proyectado.

Han ingresado en la Unión General de Trabajadores Hojalateros, Cerradores y Similares de Calahorra y Metalúrgicos de La Carolina.

Se acuerda pedir informes acerca de lo que ocurre en Sagunto.

Se da lectura a la nueva organización de zonas y se dan instrucciones a las

comadrisma del francés—o bien con la restauración de los Borbones...

Reunieron en La Haya sesenta y siete delegados de Inglaterra, Alemania, Francia, Suiza, Dinamarca, Bohemia, Hungría, Estados Unidos, Bélgica, Holanda, Australia, España y Portugal. Lafargue representaba a la Nueva Federación madrileña y a una Sección de Lisboa; Nicolás Marselan, de Sevilla, y Morago, de Madrid, representaban a la Federación regional, y Farga Pellicer y Carlos Marín, a la Federación barcelonesa. Todos los cuatro eran aliancistas; Farga, el amigo más íntimo de Beunin en España, y Marín, íntimo también, que había trabajado con Bakunin por llevar la Comuna a Marsella el año 1871.

Venamos ahora los acuerdos recaídos después de debates y votaciones muy reñidos.

Fué el primero concretar bien la resolución relativa a la acción política votada en la Conferencia de Londres, dándole entrada en los estatutos en la forma siguiente:

«Art. 7.º a) En la lucha contra el poder colectivo de las clases poseedoras, el proletariado no puede obrar como clase sino constituyéndose él mismo en partido político distinto y opuesto a todos los antiguos partidos políticos formados por las clases poseedoras.

Esta constitución del proletariado en partido político es indispensable para asegurar el triunfo de la revolución social y su fin supremo: la abolición de las clases.

La coalición de las fuerzas obreras, obtenida ya por medio de la lucha económica, debe servir también de palanca en manos de esta clase en su lucha contra el poder político de los explotadores.

Serviéndose siempre de sus privilegios políticos los señores de la tierra y del capital para defender y perpetuar sus monopolios económicos y dominar al trabajo, la conquista del poder político viene a ser el gran deber del proletariado.»

Se reformaron dos artículos del reglamento ampliando las facultades del Consejo general para admitir y suspender Secciones. Se trasladó a Nueva York la sede del Consejo general; se acordó que el siguiente Congreso se celebraría en Suiza en el año 1873, quedando al cuidado del Consejo señalar la población; se resolvió publicar una edición oficial de los estatutos y del reglamento, por tener errores de traducción y omisiones los de la edición francesa, y se votaron otras mociones de orden secundario para nuestro intento.

En lo relativo al asunto de la Alianza, la mayoría de la Comisión ponente emitió este dictamen:

«... La Alianza secreta estaba fundada con estatutos

completamente opuestos a la Internacional, y proponía:

«Excluir de la Internacional a Miguel Bakunin, como fundador de la Alianza y por un hecho personal; excluir a Guillaume y a Schwitzgubel, como miembros de la Alianza; ... dejar fuera de causa a Alerini, Marselan, Morago, Farga Pellicer y Jukowski, en vista de sus declaraciones formales de que no pertenecen ya a la Alianza, y autorizar a la Comisión para que publique los documentos en que ha fundado sus conclusiones.»

Salvo la expulsión de Schwitzgubel, todo lo demás fué aprobado.

(El «hecho personal» a que se alude es el relativo a la traducción al ruso por Bakunin de «El Capital», asunto del que ya hemos hablado.)

Hubo, sin embargo, una moción, votada unánimemente, entre aclamaciones, que es la siguiente:

«El Congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores, reunido en La Haya, en nombre del proletariado universal, expresa su admiración a los heroicos campeones de la causa de la emancipación del trabajo que cayeron víctimas de su devoción, y envía un saludo fraternal y de simpatía a todos los perseguidos actualmente por la reacción burguesa en Francia, Alemania, Dinamarca y en todo el mundo.»

La minoría del Congreso, formada por los cuatro delegados aliancistas de España, dos de los cuatro de Holanda, siete de los nueve de Bélgica, uno de los cuatro de América y dos (Guillaume y Schwitzgubel) de los cuatro de Suiza, formularon la declaración que sigue:

«Los que suscriben, partidarios de la autonomía y de la federación de los grupos trabajadores, ante la votación de resoluciones que nos parecen contrarias a los principios admitidos por los países que nosotros representamos en el Congreso, mas deseando evitar toda clase de división en el seno de la Asociación Internacional de los Trabajadores, hacemos las declaraciones siguientes, que sometemos a la aprobación de las Secciones que nos han delegado:

1.º Continuaremos con el Consejo general nuestras relaciones administrativas tocante al pago de cuotas, a la correspondencia y la estadística del trabajo.

2.º Las Federaciones representadas por nosotros establecerán entre ellas y todas las ramas de la Internacional constituidas regularmente relaciones directas y continuas.

3.º En el caso de que el Consejo general quiera injerirse en los asuntos interiores de una Federación, las Federaciones representadas por los que suscriben

Es el papel que deben fumar todos los trabajadores

LA KARABA

Folleto de EL SOCIALISTA

“Historia de la Sección española de la Internacional”

Por Juan José Morato

Las dos ramas

Hbase a celebrar—y se celebró—el Congreso de disuadir a los italianos de su propósito, logrando de ellos sólo que se dejara para el día 15 la fecha de la sesión de apertura. Ocurrió esto el día 24 de agosto.)

En el resto de las Secciones nacionales adheridas a la Internacional también había divisiones, como en Holanda, en Francia, en América, y la caída de la «Comune» había causado estragos. Así, en Francia, en casi toda Alemania y en Austria, la Internacional estaba fuera de la ley, y algo parecido ocurría en Dinamarca. En Inglaterra también estaban quebrantadas las fuerzas.

Además, los núcleos italianos habíanse congregado en Rímini, acordando las representaciones no asistir al Congreso de La Haya y convocar para la celebración un Congreso internacional en Saint-Amier (canton de Berna), exactamente en los días 2 y 7 de septiembre.

(Los hombres de la Federación del Jura trataron de disuadir a los italianos de su propósito, logrando de ellos sólo que se dejara para el día 15 la fecha de la sesión de apertura. Ocurrió esto el día 24 de agosto.)

En el resto de las Secciones nacionales adheridas a la Internacional también había divisiones, como en Holanda, en Francia, en América, y la caída de la «Comune» había causado estragos. Así, en Francia, en casi toda Alemania y en Austria, la Internacional estaba fuera de la ley, y algo parecido ocurría en Dinamarca. En Inglaterra también estaban quebrantadas las fuerzas.

Además, los núcleos italianos habíanse congregado en Rímini, acordando las representaciones no asistir al Congreso de La Haya y convocar para la celebración un Congreso internacional en Saint-Amier (canton de Berna), exactamente en los días 2 y 7 de septiembre.

(Los hombres de la Federación del Jura trataron de disuadir a los italianos de su propósito, logrando de ellos sólo que se dejara para el día 15 la fecha de la sesión de apertura. Ocurrió esto el día 24 de agosto.)

En el resto de las Secciones nacionales adheridas a la Internacional también había divisiones, como en Holanda, en Francia, en América, y la caída de la «Comune» había causado estragos. Así, en Francia, en casi toda Alemania y en Austria, la Internacional estaba fuera de la ley, y algo parecido ocurría en Dinamarca. En Inglaterra también estaban quebrantadas las fuerzas.

Además, los núcleos italianos habíanse congregado en Rímini, acordando las representaciones no asistir al Congreso de La Haya y convocar para la celebración un Congreso internacional en Saint-Amier (canton de Berna), exactamente en los días 2 y 7 de septiembre.

Notas del día

JADIOS MI DINERO

Ayer se reunió el Consejo Superior Bancario para dar posesión al nuevo comisario regio, señor Suárez Inclán.

Terminada la ceremonia oficial, los consejeros cambiaron impresiones acerca de la actualidad económica y se habló de que el próximo día 13 vence el último plazo del 40 por 100 del pago en oro de los 350 millones del empréstito que hizo el señor Calvo Sotelo.

Habrà, pues, un nuevo exodo de montones de cajas que empujadas del rumbo hacia Londres atestadas del precioso e invisible metal.

No tengáis cuidado, conciudadanos: Las cajas no corren peligro de extravío o fuga, porque irán convenientemente custodiadas hasta a la puerta de embarque.

«Mi dinero, mi dinero!»

EL PROFESOR LIPSCHÜTZ EN ESPAÑA

Se encuentra en Madrid el eminente profesor Alejandro Lipschütz, director del Instituto de Fisiología de la Universidad de Concepción (Chile), que es una de las más importantes de Sudamérica.

Su viaje a España obedece al ardiente deseo del profesor Lipschütz de ponerse en contacto con los hombres de ciencia de nuestro país e invitar personalmente al doctor Marión para que asista al Congreso de Fisiología que ha de celebrarse próximamente en Chile, y cuya presidencia le ha sido ofrecida a nuestro ilustre compatriota.

El profesor Lipschütz dará unas conferencias en la Academia de Medicina, en la Facultad de San Carlos y en los servicios del doctor Marañón, cuyo señalamiento conocerán nuestros lectores oportunamente.

LOS CONSERVADORES DE A. C. ROJO

Nos referimos a los amigos políticos del conocido cacique palentino don Abilio Calderón Rojo, ex ministro conservador y amigo hasta ahora de don José Sánchez Guerra. La conferencia de éste, aun habiendo declarado que no es republicano, le ha parecido demasiado revolucionaria, y han hecho constar su inquebrantable adhesión a la Monarquía.

La cuestión es no separarse mucho del corro y del grifo.

OBRAS DE ALCANTARILLADO EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Se ha convocado a un concurso para realizar las obras indicadas, dándose como plazo hasta el 12 del actual para que puedan ser examinadas las condiciones del concurso y los planos del proyecto.

Hay el propósito de que las obras comiencen a la mayor brevedad para dar ocupación a un importante número de obreros.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN

El ministro de la Gobernación manifestó ayer que el presidente del Comité paritario de Eida (Alicante) ha comunicado al gobernador de aquella provincia que han entrado al trabajo los obreros de la fábrica de Villaplana, en el pueblo de Pretel, con absoluta normalidad.

Dijo también el ministro que el gobernador de Granada comunicó que han abandonado el trabajo 200 albañiles de las obras que construye la Caja de Previsión Social Andaluza, por desprecio de tres compañeros. Añade el gobernador que después de una entrevista entre el director de dicha Caja y una Comisión de obreros, quedó resuelto el conflicto.

El ministro terminó diciendo que la huelga de Sagunto ha entrado en período de franca solución.

LA HUELGA MINERA DE LA HULLERA ESPAÑOLA

El director de Minas ha recibido un telegrama dando cuenta de haberse resuelto la huelga minera de la Hullera Española de Asturias. Los huelguistas eran 400.

BUGALLAL Y SANCHEZ GUERRA

El presidente del círculo conservador, señor Bugallal, hará públicas brevemente unas manifestaciones o publicará un manifiesto en el cual dará cuenta del acuerdo del partido expresando su disconformidad con los conceptos de la conferencia del señor Sánchez Guerra.

EL JEFE DEL GOBIERNO CONFERENCIA CON MILANS DEL BOSCH

El jefe del Gobierno celebró anoche una conferencia con el general Milans del Bosch.

Luego recibió al ministro de Justicia y Culto. Este marchará mañana a Málaga para asistir a la boda de una hija.

MANIFESTACIONES DE BERENGUER

El presidente del Consejo manifestó anoche a los periodistas que se encuentra satisfechísimo de las conversaciones que viene sosteniendo con personalidades políticas.

Continuará las conversaciones. Después, sonriente, dijo: «Habrá leído ustedes la prensa extranjera, que habla de sucesos emocionantes en Madrid. Dice esa prensa que en las calles hay levantas barricadas. Yo creo que las habrán visto ustedes.

Esto—añadió—se ve fácilmente que es una maniobra para que baje la peseta, pues hay que tener en cuenta que próximamente se hará efectivo el último plazo del empréstito oro.

El presidente dijo a continuación que la huelga de Sagunto está a punto de terminarse y que la tranquilidad en España es absoluta, a pesar de esas noticias del extranjero.

RESUMEN DEL DIA

El ministro de Justicia recibió ayer al ex ministro señor Ventosa. Después, hablando aquél con los periodistas, dijo que la renovación de los Juzgados municipales se había hecho con toda normalidad, pues solamente se habían recibido cinco telegramas de queja.

El ministro de Instrucción recibió, entre otras visitas, la del Comité ejecutivo del primer Congreso nacional de la Madera, convocado por el ministerio de Economía Nacional.

El presidente recibió al ex diputado don José Morote, al director del Instituto de San Isidro, al inspector general de Previsión de Aragón, a una Comisión de la Junta de Acción Nihilitaria para tratar del acto de afirmación monárquica, y al gobernador de Cádiz, que le presentó una instancia en solicitud de una indemnización por daños sufridos en aquella provincia a consecuencia de unos temporales.

DISPOSICIONES DE LA «GACETA»

En la «Gaceta» de hoy se dispone que don Ceferino Palencia y Álvarez Tubau sea reintegrado al escalafón de los de su clase, ocupando el número 1.

El temporal en Francia

PARIS, 5.—El ministro de Negocios extranjeros ha facilitado una nota diciendo que le ha visitado el embajador de España, dándole el pésame por las inundaciones. Le anunció, en nombre del Gobierno español, que éste contribuirá, de ser necesario, con elementos de auxilio.

En Mentana bajó el nivel de las aguas, y en Villebeurg han quedado destruidas 166 casas, habiéndose ahogado seis personas.

El Tarn y el Garona continúan con gran crecida, inundando las poblaciones, por lo que los ferrocarriles están incomunicados y no funcionan.

En favor de las víctimas.

PARIS, 5.—El Gobierno ha aprobado un crédito de treinta millones de francos para socorrer las regiones inundadas.

CONCURSO

La Sociedad de Obreros del Transporte Mecánico de Madrid abre concurso para la provisión de dos plazas de médicos numerarios y dos supernumerarios, con un haber mensual de 300 pesetas.

El plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 18 del corriente.

Los pliegos se presentarán en el domicilio social, Piamonte, 2, Secretaría número 4, de nueve de la mañana a una de la tarde y de cuatro a ocho de la noche, con la inscripción «Concurso médico».

Bases del concurso.

1.ª La edad para tener derecho a la plaza no excederá de treinta y cinco años.

2.ª Si entre los concursantes hubiere alguno que perteneciera a los organismos de la Unión General de Trabajadores o al Partido Socialista se considerará como mérito preferente para la obtención de la plaza.

3.ª Si entre los concursantes hubiere uno de uno que estuviera en las condiciones que se señalan en la base anterior, se tendrá en cuenta la antigüedad en dichos organismos y antecedentes que el Comité se procure.

4.ª El pliego de obligaciones se halla expuesto en Secretaría.

Notas de Galicia

Acto benéfico.

EL FERROL, 5.—Organizada por el Cuadro de declaración del Círculo Cultural Socialista de Esteiro, y con la valiosa cooperación del Coro regional «Ecos da Terra», se celebró una velada a beneficio de las familias de las víctimas de Bouzas.

El amplio teatro Jofre resultó insuficiente para contener el numeroso público que asistió al festival, siendo muchas las personas que por falta de localidades no pudieron presentarse.

El Cuadro artístico del Círculo Socialista, que por primera vez actuaba en esta ciudad, puso en escena la obra «Voluntad», mereciendo por su acertada y meritoria labor grandes y repetidos aplausos.

En uno de los entreactos cantó muy bien y con gran sentimiento la niña Marujita Ruano, que fué estruendosamente aplaudida.

El Coro «Ecos da Terra», después de interpretar con gran acierto «A volta o mundo», ejecutó con verdadera maestría diversas composiciones, siendo por su brillante labor calurosamente ovacionado.

Tomaron también parte en el acto los camaradas Jaime Quintanilla Martínez, Matías Usero Torrente y Alfonso Quintana y Pena, cuyos discursos fueron objeto de atronadores aplausos.

Del Municipio.

Cumpliendo indicaciones de esta Agrupación Socialista, identificada con el criterio del Comité Nacional del Partido, se han posicionado de sus cargos de concejales nuestros veteranos camaradas José Romalde Doce y Antonio Bello Paz, quienes en el acto de constituirse la nueva corporación protestaron energicamente contra la forma en que el Gobierno del general Berenguer acaba de reorganizar los Ayuntamientos.

El numeroso público que estaba presente a la sesión vitoreó a nuestros compañeros por su viril y consistente actitud.

Hay que ser militantes activos.

PUENTEAREAS, 5.—Es interesante ver cómo la juventud gallega, tanto la que trabaja en los talleres como la que estudia en las aulas, viene hacia el Socialismo, siguiendo las nuevas corrientes. Interesante y reconfortador. Largos años de lucha ha costado ello, pero al fin lo que se buscaba se ha logrado.

Donde se ha echado de ver con más pujanza la orientación socialista de la juventud gallega ha sido en la sección «Temas de juventud», de «El Pueblo Gallego», donde han opinado muchos muchachos.

Lo que hace falta ahora es que ingresen en la Juventud Socialista. En política no se pueden admitir platos.

Desde Navarra

Hay que organizarse.

FITERO, 5.—Se ha verificado en este pueblo el acto de la toma de posesión por los nuevos concejales. Nuestro compañero Salustiano Marco presentó un escrito protestando energicamente contra la forma en que se ha realizado la constitución de los nuevos Ayuntamientos y Diputaciones.

El señor Alfaro pronunció un discurso de gran nervio democrático. Como siempre, este pueblo sigue siendo víctima del caciquismo. Sólo la clase trabajadora puede, organizándose, hacer frente a la horda caciquil.

Por eso, el trabajador que permanece al margen de la Sociedad obrera y de la Agrupación Socialista no cumple con su deber y hace el juego a la reacción.—J. C. Fernández Ayala.

En la Casa del Pueblo

MARMOLISTAS

Prosiguió la discusión de los asuntos que figuran en la Memoria del Comité, aprobándose los siguientes: tramitación y laudo dictado por el Comité paritario relativo al pleito con el patrono señor Arévalo; en el asunto relativo a los talleres de la carretera del Ebro se acordó que siete talleres sean de la jurisdicción de Canteros, y el resto serán de la jurisdicción de Marmolistas; se concedieron dos ingresos; se aprobó una suspensión del derecho de socorro al paro por haberse comprobado que el compañero que lo percibía no buscaba trabajo en tanto cobraba el subsidio; se aprobaron los demás asuntos de acuerdo con el criterio de la Directiva; se resolvieron diversos asuntos de régimen interno y se consumió el turno de preguntas.

Se procedió a la renovación reglamentaria de cargos, y resultaron elegidos:

José Jaimez, vicepresidente; Manuel Jaimez, secretario (reelegido); Flabiano Sáiz, contador (reelegido); Carlos de las Peñas, Mariano Villaplana (reelegido) y Félix de la Paz, vocales.

Comisión del Paro: Victoriano Gordo, presidente; Rafael Muñoz, secretario.

Mesa de discusión: Luis Díez, presidente (reelegido); Joaquín González, vicepresidente; Gregorio Agudo, secretario.

PARQUES Y JARDINES

Se aprobaron todas las gestiones del Comité de Sección y se nombraron los cargos siguientes:

Manuel Martínez, Victoriano Clemente y Máximo González, del Comité de Sección; José Melgarejo, delegado efectivo al Comité central de la Agrupación de Dependientes Municipales, y Marcelino Mora, delegado suplente.

En junta general celebrada el día 2 del corriente por esta Asociación se tomó el acuerdo de expulsar al asociado Antonio Marcial (conocido por «Cagancho») por actos inmorales cometidos en la organización; lo que se pone en conocimiento de todas las organizaciones obreras para que no les sorprenda el expresado sujeto.

También quedó nombrada la siguiente Junta directiva, Mesa de discusión y Comisión revisora de cuentas:

Junta directiva: Presidente, Antonio García Gómez; vicepresidente, Víctor Sáinz Paraiso; secretario-tesorero, Manuel Carbonell Villavilla; secretario segundo, Juan Ariño Robres; contador, Francisco Peña García; vocales: Luis España Cravalillo, Andrés Álvarez Pérez, Francisco Barinaga Martín y Julián Fernández Ruymonte.

Mesa de discusión: Presidente, Angel Aparicio González; vicepresidente, Domingo Láziz Hernán; secretario primero, Santiago Fernández Puebla; idem segundo, Alfonso Castro Jaray. Revisora de cuentas: Angel Aparicio, Santiago Fernández, Alfonso Castro, Alejandro Rico y Manuel López.

REUNIONES PARA HOY

En el salón terraza, a las nueve y media de la noche, Obreros y Obreras en Calzado.

De Extremadura

Cómo se explota a los obreros.

VILLANUEVA DE LA VERA, 5. Los obreros que trabajan en la carretera de este pueblo son cruelmente explotados en todos los aspectos. Se han hecho gestiones para que el contratista aumente el jornal a los obreros, y no se ha conseguido nada.

Se han dirigido también al gobernador civil que cesó en ese cargo, y a pesar de que fueron más de una vez, no le hizo caso.

Estos obreros, a cambio de una dura y larga jornada, no ganan más que tres pesetas de salario, con lo que no tienen ni para comprar patatas a diario, dada la carestía de las subsistencias.

¿Por qué se tolera a los contratistas que cometan tantos abusos con los obreros?

El Ayuntamiento tampoco hace nada, porque es tan enemigo de la clase obrera como los contratistas.

De Valencia

Conferencia de Molina Conejero.

VALENCIA, 5.—Ante un público numerosísimo que llenaba totalmente el salón de actos, ha pronunciado en el Círculo Socialista su anunciada conferencia el compañero Manuel Molina Conejero, disertando como él sabe hacerlo y poniendo en sus palabras todo el amor que siente por las ideas socialistas, el tema «Por qué somos políticos».

Estuvo certero en sus valientes ataques contra los prejuicios que impiden la clara visión de los problemas sociales y políticos a muchos trabajadores, demostrando la necesidad, el deber imperioso de todo ciudadano a luchar en todos los terrenos, y sobre todo en el político, por su libertad política y su emancipación económica, por ser complemento una de otra.

La absoluta penetración del público con las ideas expuestas por nuestro querido amigo se demostró con un estruendosa ovación, que puso término al acto, del que estamos muy satisfechos por su éxito rotundo.

El jueves próximo ocupará la tribuna el culto y queridísimo compañero Juan Sapia, de Teruel, que será nuestro huésped unos días, y al que los socialistas valencianos esperan con cariñoso interés.

No pasa nada.

A pesar de los esfuerzos que un pequeño grupo de exaltados realiza para provocar la huelga general, la normalidad es absoluta, y si ha paralizado algún taller de Ram de la Madera ha sido ante la coacción, evidenciándose hoy, como ayer, que la clase obrera valenciana no se deja dominar por quienes, consciente o inconscientemente, están haciendo el juego a la reacción, que espera un pretexto para justificar sus atropellos.

El ambiente es contrario en absoluto a ese descabellado intento, que sólo perjudica ocasionaria, sin beneficiar en nada a los huelguistas de Sagunto, a los que se les presta un flaco servicio con esas actitudes improcedentes y suicidas.

La Juventud Socialista.

El próximo domingo, día 9, visitará la Juventud Socialista el Museo de Historia Natural y el Observatorio Astronómico, acompañados los visitantes por el ilustre catedrático don Salvador Salas. Quienes desean asistir deberán estar en el Círculo Socialista a las diez y media de la mañana. ¡Muy bien por la Juventud!

Uno que se retira.

El jefe del partido conservador valenciano, don Carlos Hernández Lázaro, se ha dado de baja del Círculo conservador, retirándose a la vida privada.

Se cree que esta determinación obedece a su identificación con el señor Sánchez Guerra, de quien es amigo íntimo.—Irazzo.

Primo de Rivera, enfermo

PARIS, 5.—El general Primo de Rivera pasó la tarde en el lecho. No recibe visitas. Solamente le acompañan sus dos hijas. La enfermedad está estacionada.

A los corresponsales de provincias

Penemos en conocimiento de los corresponsales de provincias que, cumpliendo lo que se decía en una de las circulares remitidas en el pasado mes de febrero, a partir de fin de dicho mes hacemos un giro general excediendo la cantidad a remitir de nueve pesetas.

Tengan presente esto los compañeros que llevan paquete, los que recibirán aviso para pagar la letra que se les ha girado.

Esperamos no se nos devuelvan los giros, pues causan gastos innecesarios que es preciso evitar.

Sección de noticias

Tribunal industrial. — Señalamientos para hoy. Jueces patronos: A. Marín y A. R. Borjejo. Suplente: A. Marcos. Jurados obreros: E. García y E. M. Mayor. Suplente, M. Llácer. A las diez: Casildo Agudo, chofer, reclama a su patrono, Ramón Fernández, el pago de salarios. A las diez y segunda lugar: Claudio Pérez, guarda, reclama a «Laurel de Bacon» horas extraordinarias. A las diez y tercer lugar: María Gimeno, camarera, reclama a Caridad Aguado salarios no cobrados. A las diez y cuarto lugar: Rufino Fernández reclama a su patrono, Miguel Albero, el pago de salarios. A las once: Dámaso Sague, dependiente, reclama a su patrono, Ramón Quintana, el pago de salarios. A las once y segunda lugar: Serafín Menéndez, guarda, reclama a su patrono, Tiburcio Carrillo, jornales no cobrados.

El banquete al doctor Palanca. — El banquete ofrecido por la Sociedad de

Los sucesos

LA CIRCULACION

El niño de once años Manuel Izurzaeta Madiluce, que vivía en la calle del Caballero de Gracia, 10, fué atropellado en el paseo del Prado por el automóvil que conducía Santos Castaños.

Trasladado a la Casa de Socorro, falleció a los pocos momentos de ingresar. — María Menéndez Abril, de cinco años, domiciliada en la calle de Mendizábal, 62, sufre lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarla en la calle del Marqués de Urquijo, el automóvil que conducía Fermín Urcula.

En el paseo de Santa Engracia fué atropellado por un tranvía del día 17 Crescencia González Pascual, de cuarenta años, la cual sufrió lesiones de pronóstico reservado.

INTOXICACION

Elena Gutiérrez Díaz, de treinta años, sufre intoxicación de pronóstico reservado, que se causó al ingerir permanganato en su domicilio, calle de Santa Isabel, 10.

AGRESION Y SUICIDIO

En la calle de Ministriles, 4, fué agredida por Cruz Gómez Sánchez una mujer llamada Encarnación Sánchez Salamanca.

Después de cometer la agresión, Cruz se arrojó por una ventana al patio, quedando muerto en el acto.

Encarnación fué asistida las lesiones gravísimas.

LAS LIMOSNAS

Por el procedimiento de las limosnas timaron 125 pesetas en la costanilla de los Angeles a Pilar Sarrano, de treinta y dos años, domiciliada en la calle de Campomanes, 11.

MUERTO POR ASFIXIA

Eteban López Jiménez, de tres meses, fué encontrado muerto ayer mañana en la cama donde dormía en casa de sus padres, calle del Mesón de Paredes, 60. El médico de la Casa de Socorro manifestó que la muerte fué debida a asfixia producida por atropello excesivamente.

UN JOVEN HERIDO

Cuando jugaba al fútbol en el campo de las Vistillas se causó lesiones graves José Ramón Blasco, domiciliado en la plaza de las Vistillas, 7.

MUERTE REPENTINA

En la calle de Alberto Aguilera se sintió repentinamente enfermo don Modesto del Callejo Pacheco, de cincuenta años, que vivía en la calle de Martín de los Heros, 45.

Conducido a la Clínica de Garambide, falleció a los pocos momentos de ingresar.

Obras de venta en la Administración de EL SOCIALISTA

BESEDE (G. M.).—Lo que todos deberían saber..... 2

BESTEIRO.—El problema militar en España..... 0,20

— El problema de Marruecos..... 0,25

— La obra de Pablo Iglesias. (Discurso en Oviedo)..... 0,40

— Juicios sintéticos..... 2

— Traducción de la Lógica (en rústica)..... 10

— Idem id. (encuadrada en tela)..... 12

— Luis Blanc..... 0,25

— La Incha de clases..... 0,25

— Socialismo y Escuela, viveros infantiles..... 10

BOISSIER.—El fin del paganismo. (Dos tomos)..... 0,20

BOSSL.—Jesucristo nunca ha existido..... 1,50

BOUTROUX.—Las leyes naturales..... 1,50

BOUVIER.—El comunismo en los insectos..... 6

— La vida psíquica de los insectos..... 6

BOVET.—La Psicología y la educación..... 1

BUCHNER.—El hombre ante la Ciencia..... 1,50

Los deportes

APLASTANTE DERROTA DEL MADRID

En el campo del Español, de Barcelona, se jugó ayer tarde el partido del torneo de la primera división entre los campeones de España y el Madrid.

El encuentro fué favorable en todo momento a los campeones, los que, al finalizar la lucha, habían marcado ocho tantos por uno de los madrileños.

Dirigió el partido el catalán señor Camorra.

Los equipos formaron así: Español: Zamora; Sarpisa, De Mier; Espino, Solé, Tena I; Vencidá, Gallart, Alamo, Padrón y Boch.

Madrid: Nebot; Quesada, Morera; Cosme, Esparza, José María Peña; San Miguel, Lacazano, Rubio, Galé y López.

EL BARCELONA VENCE A LA REAL UNION DE IRUN

En el campo de las Cortes se jugó también ayer el partido para el torneo de la primera división que fué suspendido el domingo a causa del mal tiempo.

Resultado muy disputada la primera parte, que terminó con 1-0 a favor del Barcelona. El árbitro, señor Escartín, anuló un tanto que marcó Urzibarea encontrándose en «offside».

Los iruneses marcaron el tanto del empate a poco de comenzar la segunda parte; el desempate lo consiguió el delantero centro del Irún. El Barcelona marcó otros tres tantos por mediación de Arocha, Bestit y Sastre, terminando el encuentro con el triunfo de los azulgrana por el resultado de 4-2.

El Barcelona estuvo así formado: Uriach; Walter, Zabalo; Martín, Guzmán, Casellio; Plera, Sastre, Arocha, Bestit y Parera.

EL CAMPEONATO «AMATEUR» MADRILEÑO

En el campo de la Ferroviaria se jugaron ayer los dos partidos anunciados para el domingo que fueron suspendidos por el mal tiempo.

El equipo «amateur» del Atlético empató a dos tantos con el Arenas, y la Ferroviaria venció por 3-0 a un equipo del Nacional.

HOMENAJE A JUAN RAMOS

Por su brillante actuación en el cross nacional de Vigo y carrera organizada por el diario bilbaíno «Excelsior», el conocido periodista madrileño Modesto Sánchez Ortiz ha propuesto la organización de un banquete popular en honor del atleta Juan Ramos, perteneciente al Racing Club.

Buena ocasión se le presenta a la adhesión madrileña de testimoniar su adhesión a tan notable corredor.

COPA MARTIN RUIZ

Como homenaje al fundador de la Agrupación Deportiva Ferroviaria en el décimo aniversario del accidente automovilístico en el que perdió la vida Leopoldo Martín Ruiz, dicha entidad ha organizado una carrera a través del campo, sobre unos siete kilómetros, por terrenos de las Delicias y ribera del Manzanares.

La prueba tendrá efecto el día 16 del actual, y en ella podrán tomar parte cuantos corredores federados lo deseen.

La salida se dará en el campo de la Ferroviaria.

Los premios a disputar son una copa, seis medallas y varios objetos para la clasificación individual, única.

Espectáculos

GRAN METROPOLITANO.—Un éxito extraordinario lo constituye todos los días la obra a gran espectáculo «VOLGA! VOLGA!», eminente creación de Enrique Rambal. Vea usted ¡VOLGA! VOLGA!

Funciones para hoy

ESPAROL.—A las seis y cuarto y diez y media, LOS TRES MOSQUETEROS, GRAN METROPOLITANO.—Tafelberg 99326. Compañía Rambal de grandes espectáculos.—Día de moda.—A las seis y media y diez y media, ¡VOLGA! VOLGA! (maravillosa presentación).

COMEDIA.—A las cuatro (Teatro Pínocho), TAMOLI, TAMOLA Y EL BRUJO PIPIRIGALLO (estreno). (Butaca, 3 pesetas).—A las seis y media, SEXTO SEXTO. (Populár, 3 pesetas butaca).—A las diez y media, SEXTO SEXTO. (Populár, 3 pesetas butaca).

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto, El moño blanco.—A las diez y cuarto, El moño blanco.

GALDERON.—A las seis y media, Doña Francisquita.—A las diez y media, Las golondrinas.

LARA.—A las seis y cuarto, La más memoria y Pasa ti en el mundo.—A las diez y media, Pasa ti en el mundo.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes... 2,50 pts.
Provincias, trimestre... 9 —
25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Intereses de Madrid La gestión del gobernador civil

Continúa siendo muy comentada y naturalmente muy censurada la conducta del gobernador civil de Madrid, cuya última intervención en beneficio de la provincia ha motivado la subida del precio de la carne. Como se sabe, en la sesión que hace días celebró la Junta de Abastos discutió ampliamente dicho asunto. No recalcó el acuerdo y se procedió a la votación, cuyo resultado fue:

En favor del aumento, don Bernardo Martín, representante de harrinas, representante de ganaderos, inspector de Higiene e ingeniero agrónomo.

En contra, inspector de Trabajo, representante de la Cámara Industrial, delegado de Hacienda, don Laureano Briones y don Rufino Cortés.

Total, cinco votos en pro del aumento y cinco en contra. El empate lo decidió el gobernador, uniéndose a los primeros. Es decir, que gracias al señor Martín Álvarez se ha encarecido la carne veinte céntimos por kilo en todas las clases.

Comprendemos la indignación del pueblo y nos sumamos a ella. Sin añadir comentarios, que no son precisos. Con hacer constar de qué lado se inclinó el gobernador, sobre.

(De «El Sol».)

Los despedidos del Matadero

Siendo alcalde del Ayuntamiento madrileño el conde de Vallelano, y por la soberbia de éste, no tuvo arreglo un minúsculo conflicto que surgió en el Matadero municipal, llevando a tales extremos la cuestión, que dejó cesantes a cincuenta y cuatro matarifes, a pesar de que la mayoría de estos obreros tenían de veinte a cuarenta años de servicios en el Matadero.

En esta cuestión se procedió hasta con crueldad.

Del número citado de obreros fueron jubilados doce o catorce, y los restantes siguen cesantes, aunque el director del Matadero municipal y el alcalde ofrecieron o se comprometieron a reponerlos en sus plazas respectivas, lo que no se ha hecho.

Es preciso que aquella injusticia termine admitiendo a los obreros que aún no han sido llamados a ocupar sus plazas, que están sin cubrir, por cierto, y esta medida es doblemente justa si tenemos en cuenta que de aquellos despedidos no quedan más que treinta y seis, número insignificante para el establecimiento de que se trata.

Por otra parte, los obreros que aún no han sido llamados a ocupar sus puestos están pasando aquellos en edad de aprender otro oficio, ya que, como decimos más arriba, llevaban al servicio del Municipio, el que menos, más de veinte años.

El viaje del Gobernador de Jaén

JAÉN, 5.—Ha marchado a Madrid el gobernador civil.

A su regreso traerá, según parece, los nombramientos de alcalde y de presidente de la Diputación, que seguramente saldrán del grupo monárquico constitucional, del cual se dice forman parte los viejos políticos más que de Fonda, don Manuel Ruiz Córdoba, don Pedro Villán Gómez y los señores Benavíd y conde de Salicea.

Este grupo irá a las elecciones de acuerdo con los elementos romanos, a cuyo frente figura el subsecretario don Virgilio Anguita.

Congreso Internacional del Transporte

LONDRES, 5.—En los días 22 al 27 de agosto celebrará en esta capital el Congreso la Federación Internacional de Obreros del Transporte (I. T. F.). Las reuniones se verificarán en el Cooton Hall, presidiéndolas C. T. Cramp.

Asistirán delegados de toda Europa, de Asia y de Suramérica.—White.

Noticias de Norteamérica

NUOVA YORK, 5.—La estación radioemisora de Reading ha concertado con el Partido Socialista un plan para la difusión de los postulados de este último. Dicho plan durará veintidós semanas. Como es sabido, los socialistas de dicha localidad han ocupado todos los puestos de concejales.

Se ha celebrado un mitin femenino socialista, que estuvo muy concurrido. Hablaban la laborista inglesa Jessie Stephens, el juez Jacobo Panken, Inés Laidler y Paulina Newman. Los oradores destacaron la creciente importancia de la mujer en la vida pública y la parte que pueden jugar en el movimiento progresista mundial.

Los comunistas no cejan de interrumpir en todos los actos en que toma parte el camarada ruso Víctor Chernef, a quien no perdonan que combata la política bolchevique.

El doctor Harry W. Laidler, en nombre del Partido Socialista, ha comparecido ante el Comité del Trabajo de la Cámara de Representantes para hacer resaltar la necesidad de dictar con urgencia pensiones a los obreros ancianos. Asimismo remarcó la falta de legislación protectora en los casos de paro, de inutilidad, de accidente y de enfermedad.

«The New Leaders» ha recaudado en poco tiempo por donativos \$2.819 dólares. Como se recordará, hace poco se celebró una controversia entre el camarada...

Los concejales socialistas no acuden al patio de orates. Van al Ayuntamiento a trabajar, cumpliendo con su deber.

da británico Brockway, que defendió los ideales sociales; Nearing, los comunistas, y Seligman, los capitalistas. El auditorio envió por correo su opinión, que dio el siguiente resultado: Brockway, 835; Nearing, 632, y Seligman, 421.

— Los socialistas neoyorquinos han designado candidato a diputado por la circunscripción 13 al camarada Augusto Claessens. La elección se verificará el día 11 del mes actual.

— Va a celebrarse una controversia entre los alumnos de la Universidad de Nueva York y los de la Escuela Rand. Los primeros defenderán la continuación del régimen capitalista, y los segundos, su abolición.

— La Liga para la Acción Política Independiente ha expresado su deseo de colaborar con el Partido Socialista.

Los madrugadores

Según «El Debate», el ex dictador ha aconsejado a los upetistas que no actúen como tal partido político, sino que se acomoden en el que mejor puedan.

Pero es el caso que los aludidos, madrugadores como ellos solos, se habían dado prisa a abandonar el partido donde estuvieron seis años, cuatro meses y trece días sin esperar a que se lo mandasen. Son los mismos que al advenir la dictadura borraron los nombres de calles y plazas en muchos sitios y los mismos también que al declinar aquella se apresuraron a tachar las nuevas denominaciones.

Son los mismos desaprensivos ciudadanos que cambiaron la casa del viejo régimen por la de la dictadura y los que han vuelto a mudar de ropa en la situación actual.

Subastas y concursos de obras municipales

Actualmente, según información que recogemos del «Boletín del Ayuntamiento de Madrid», se hallan pendientes subastas y concursos para contratar la construcción de un mercado central de frutas y verduras en terreno propiedad de la villa, situado entre la carretera de acceso al Puente de la Piedad, el río Manzanares, el antiguo camino del Vado del Portazgo y la glorietta en que termina el paseo de las Delicias. El presupuesto es de 4.267.255 pesetas, y la subasta está anunciada para el día 29 de actual. Obras para la terminación de dos pabellones en los Colegios de la Paloma; presupuesto, 62.053,51 pesetas; fecha de la subasta, 11 del actual. Construcción de un edificio destinado a mercado en el solar situado en la confluencia de las calles de Fernando el Católico y Vallehermoso; presupuesto, 450.547,17 pesetas; subasta, el 17 del corriente. El día 21 del presente mes se celebrará la subasta para la adjudicación de la construcción de edificios destinados al Parque sanitario para mendigos, con un presupuesto de pesetas 2.833.500,90. Construcción de un mercado en el barrio de Pardiñas; presupuesto, 994.017,86 pesetas; fecha de la subasta, día 3 de abril próximo. También anuncia el «Boletín» el concurso para contratar la realización de las obras de ampliación del Laboratorio municipal, con un presupuesto de subasta de 311.486,01 pesetas; día de la subasta, 27 de marzo actual.

En el citado periódico oficial se publican las condiciones y modelos de proposición.

Petición de justicia

De la amnistía concedida por el actual Gobierno al subir al Poder quedaron excluidos determinados delitos, que por caer dentro de la clasificación de comunes no merecieron la suerte que los de otra índole.

Entre los que cumplen condena por los llamados delitos comunes hay bastantes a quienes no puede considerárselos ni como criminales ni como sujetos peligrosos para la sociedad, por ser reos de delitos de escasa monta, más bien faltos, pero que por los rigores del nuevo Código penal sufren condenas tal vez excesivas para el mal que cometieron.

¿No habría posibilidad de revisar los casos a que aludimos y liberar de las torturas de la prisión a quienes no puede tenerse los por delincuentes, sino más bien por sujetos que por causas de momento transgredieron las normas jurídicas?

La justicia no debe ser venganza ni crueldad. Y seguramente habrá en las cárceles muchos hombres que purgaran ya con creces la falta cometida.

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Nuestra minoría plantea problemas de interés excepcional

Preside el marqués de Hoyos. Son las once de la mañana. Asisten los diez tenientes de alcalde. Y se sientan, al lado de Saborit, Gómez Latorre y Alvarez Herrero. Después, Arakústán.

Se lee el acta. Apenas terminada, Saborit pide la palabra.

ELECCIONES!

Saborit protesta contra el hecho de que el alcalde haya denegado autorización para que figure en el orden del día una propuesta de los socialistas solicitando la inmediata convocatoria electoral. Nuestra posición es interina. Hay un Censo, que será defectuoso, pero puede y debe ser utilizado. El país está ansioso de ser libre. ¿Por qué no se le deja que decida por sí mismo?

Intervienen los señores Baytón y García Cortés, que reconocen las facultades del alcalde, pero hubieran votado a favor.

No piden la palabra los señores Noguera y Cortés Munaera, de la izquierda (9).

Y el alcalde se defiende alegando que el Estatuto prohíbe hablar de política.

Saborit: También prohíbe que esté ahí su señoría.

El alcalde no insiste, y Saborit, al rectificar, le demuestra que el debate y el acuerdo, virtualmente, están tomados. La prohibición, pues, ha sido esteril.

CONCILIABULOS, NO

Otra cuestión previa, Saborit habla para decir que no acudió ni acudirá a las juntas de tenientes de alcaldes. Son secretas, sin taquígrafos, sin prensa, sin público. ¿Para qué? ¿Para imitar a los de la U. P.? Cada minoría debe decir en alta voz su criterio acerca de los problemas municipales. Hacer otra cosa, aun sin proponérselo, dará lugar a descrédito. Y los socialistas habrán cumplido con su deber señalando ese peligro a la opinión.

Noguera: Yo he ido a esa reunión porque se me dijo que no había nada que hacer. La reunión no es política. Es administrativa. No se compromete nada y es útil.

García Cortés: Puede prescindirse de esas reuniones, porque los tenientes de alcalde no somos delegados de servicios. Pero en las reuniones ni se vota, ni se acuerda, ni se habla si no se quiere.

Saborit: ¿Para qué celebrarías entonces? Cada asunto ha ido a la Comisión cuando lo merece. Allí lo hemos examinado y votado. ¿Es necesaria otra reunión? No. Antes se hacía para matar las deliberaciones, para buscar la unanimidad. Aquí no se puede pedir eso. Todo lo que recuerde a la U. P. es forzoso abandonarlo.

HORAS EXTRAORDINARIAS

Primer asunto, de los 147: Concesión de horas extraordinarias. Saborit pide la palabra. En nombre de la minoría se opone a este y a todos los expedientes parecidos. No votaremos concesión de crédito por horas extraordinarias. Son caras y desmorralizan. Hay y personal abundante. Que vengan a la oficina todos. Se debe pagar bien y exigir bien. Si falta personal debe nombrarse eventual; pero no se ha de confundir una cosa con otra. Por último lee una lista (la damos por separada) de las horas extraordinarias solicitadas. Medio millón de pesetas! Así administraba la U. P. ¿Un dato más? Si. En Limpiezas hay un abogado hermano de un jefe, que está en oficinas a pesar de tener credencial de barrendero. ¿Va a estar satisfecho el personal con este favoritismo? Es preciso que este señor vaya a barrer, y a las oficinas los que tengan nombramiento para ello. Cada empleado en su sitio. Esto es impopular; pero los socialistas somos justos y no hacemos política populachera.

Pelegrín: Estamos de acuerdo en todo. Anoche lo convinimos así en la junta de tenientes de alcalde.

García Cortés: Que todos los expedientes vuelvan a Comisión. Allí veremos. Todo depende de que se hagan presupuestos sinceros. La reorganización de servicios es necesaria.

Sánchez Baytón: No se acordó nada de eso en la junta de tenientes de alcalde, señor Pelegrín.

Saborit: ¿Lo veis? Estas juntas no sirven para nada bueno. Porque si este asunto fuera grave, si nos dividiera, yo diría que estabais confundidos. Y es que el procedimiento es inadmisibile.

Sánchez Baytón: Puede haber casos en que las horas extraordinarias sean justas. En general, conforme con los socialistas; pero no vayamos a perturbar la vida municipal.

Pelegrín: Es lo que yo decía.

Saborit: No. Su señoría votará las horas extraordinarias.

Pelegrín: ¿Ojalá! ¿Y cuándo se sienta su señoría en la izquierda? ¿No está con Sánchez Guerra?

Noguera: Es verdad. Va a tener razón Saborit; esas reuniones no sirven para nada. Pero en ella hemos hablado de esto y hemos condenado el sistema de horas extraordinarias.

Saborit: Todo depende del alcalde. Dé orden su señoría de suspender las horas. Que se reorganicen los Negociados. Que todos vengán a trabajar. Y desconfíe de las juntas de presencia o de que contesten «¡Presente!» lo que no lo estén. A nosotros nos ha sucedido. Si los jefes saben que esas cosas no se van a tapar, si saben que el llevar apellidos de ex concejales no sirve para abusar del vecindario, que es el pagano, las cosas marcharán. Es cuestión de querer. Su señoría se encontrará con una red de intereses creados enorme. ¿Tendrá decisión para romperla? ¿Se negarán haberes a quienes presten servicio en sitio distinto a su credencial? ¿Se acobardará la

EL EXTRARRADIO

Se trata del primer expediente sobre concesión de obras en el extrarradio. Saborit plantea la cuestión del extrarradio. Hace falta un acuerdo plenario sobre este problema. Sólo Núñez Granés vio con claridad a su tiempo la cuestión. La responsabilidad de los que estorbaban aquel proyecto es enorme. Madrid y el Ayuntamiento deben un homenaje al señor Núñez Granés. Votaremos contra la concesión de obras en el extrarradio, aunque sabemos que es ineficaz nuestro voto.

Con él, no obstante, expresamos una política y salvamos una responsabilidad.

García Cortés: Núñez Granés y Ruano han merecido el homenaje del pueblo madrileño. El extrarradio es la obra más urgente. No votaremos por lo que me gusta, aunque el proyecto no me guste. Todo menos no hacer nada.

Saborit: Yo pido que se comunique al señor Núñez Granés nuestro sentimiento por haber perdido su colaboración y que se reconozcan en acta sus méritos para con Madrid.

El alcalde: Constará para los dos: para Núñez Granés y para Ruano.

Saborit: ¿Habrá Pleno?

El alcalde: Le habrá y se abordará lo del Extrarradio.

EL ESTATUTO Y SU APLICACION

132. Se trata de adquirir «por gestión directa» uniformes por valor de 14.031,25 pesetas para el Laboratorio. El Estatuto prohíbe hacer esto si pasa de 15.000 pesetas. Y no pasará; ¡porque se hacen dos créditos! Pero no pasa. Saborit dice que esto se lo podían hacer los de la Casa a los concejales de la U. P. ¡Con nosotros no! Y a Comisión por unanimidad.

DIEZ PROPOSICIONES

Todas de nuestra minoría. Las defiende Saborit. La primera es para elegir alcalde por el Ayuntamiento. El alcalde ofrece que el asunto vendrá a sesión informado por la Comisión.

Sánchez Baytón: Estoy de acuerdo con algunas. Con otras, no. Pero que pasen a Comisión. Yo no puedo votar que los presupuestos municipales queden en suspenso.

La casa número 23 de la calle del Almendro está sin agua, sin retrete, sin inodoros. Hasta aquí, los vecinos no consiguieron nunca ser atendidos. ¿Quién es el propietario de la finca? Don Carlos Martín Alvarez, gobernador civil de Madrid. ¿Quién es el teniente de alcalde? Nuestro compañero Saborit. Los vecinos tendrán inodoros y las ordenanzas se cumplirán. ¿Verdad, señoría? Martín Alvarez?

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Nuestra minoría plantea problemas de interés excepcional

transfencias? Aquí hay quien vive del embrollo. Claridad y sencillez. Esa sería la política mejor para cazar a los que pretendan enredar este problema.

El alcalde: Soy flexible, dúctil, amable; pero no transijo cuando no creo justa una cosa. Y digo que no se hará nada de eso que Saborit censura. Yo lo impediré hasta donde pueda. No me iré de esta casa sin abordar la reorganización de servicios, de acuerdo con lo que ha dicho Saborit, caso por caso. Estoy identificado en esto con los socialistas.

IA COMISION!

Pasan a Comisión los expedientes de mayor importancia. Entre otros, todos los de reconocimiento de créditos, a petición del líder maurista. Saborit apoya esta petición, porque es necesario—dice—acabar con la triquinuela de las ampliaciones de crédito. Que los jefes sepan que no pueden gastar más que lo presupuesto.

Vuelve a Comisión el expediente sobre la expropiación de la casa números 22 al 26 de la calle de Atocha, a petición de Saborit. También vuelve lo del Parque Automovilista, que trae cola.

PERSONAL

Número 14. ¿Faltan 133 expedientes! Se trata de nombrar un camillerío. Y Saborit pide una declaración sobre nombramientos. ¿Va a seguir el reparto de credenciales? ¿Tendremos que dedicarnos de nuevo a perseguir a las personas que comercian con esto? ¿Se van a aplicar las bases de Ossorio? Del alcalde, dice: Está en su mano salvar el crédito de la Corporación. Esto de nombrar interinos para luego confirmar en los cargos es una vieja habladuría.

El alcalde: La cuestión es de trascendencia. Yo la estudiaré y diré mi opinión, es un momento.

Vuelven a Comisión varios expedientes. Se aprueban otros sin interés. Y quedan sobre la mesa algunos. (Hasta el 22. Saborit pide que éste y el 23 vuelvan a Comisión. Son dos protestas, de dos obreros, que denuncian la adjudicación de plazas de concurso sin examen. Y les deniega el voto sin razonar. Es de la U. P. la gestión. ¿Vamos a aprobarlo nosotros?)

Sánchez Baytón: Que vuelva a Comisión. Pero en general es preciso ajustarse antes al informe de los letrados. Es el modo de dar prestigio al cargo.

Saborit: De acuerdo; pero que los informes lo merezcan. No estoy seguro de que en este caso tengan razón los obreros, pero deseo estudiarlo.

LAS GRATIFICACIONES

Sánchez Baytón pide que los expedientes que se refieren a gratificaciones vuelvan a Hacienda. Y Saborit está de acuerdo, aprobándose así. Se trata de otra de los problemas municipales que es preciso cortar de raíz.

Más retirada de dictámenes. Otros sobre la mesa. Otros, los menos, que pasan. El felato es riguroso y hoy no hay matute posible. Y llegamos al 123.

EL EXTRARRADIO

Se trata del primer expediente sobre concesión de obras en el extrarradio. Saborit plantea la cuestión del extrarradio. Hace falta un acuerdo plenario sobre este problema. Sólo Núñez Granés vio con claridad a su tiempo la cuestión. La responsabilidad de los que estorbaban aquel proyecto es enorme. Madrid y el Ayuntamiento deben un homenaje al señor Núñez Granés. Votaremos contra la concesión de obras en el extrarradio, aunque sabemos que es ineficaz nuestro voto.

Con él, no obstante, expresamos una política y salvamos una responsabilidad.

García Cortés: Núñez Granés y Ruano han merecido el homenaje del pueblo madrileño. El extrarradio es la obra más urgente. No votaremos por lo que me gusta, aunque el proyecto no me guste. Todo menos no hacer nada.

Saborit: Yo pido que se comunique al señor Núñez Granés nuestro sentimiento por haber perdido su colaboración y que se reconozcan en acta sus méritos para con Madrid.

El alcalde: Constará para los dos: para Núñez Granés y para Ruano.

Saborit: ¿Habrá Pleno?

El alcalde: Le habrá y se abordará lo del Extrarradio.

EL ESTATUTO Y SU APLICACION

132. Se trata de adquirir «por gestión directa» uniformes por valor de 14.031,25 pesetas para el Laboratorio. El Estatuto prohíbe hacer esto si pasa de 15.000 pesetas. Y no pasará; ¡porque se hacen dos créditos! Pero no pasa. Saborit dice que esto se lo podían hacer los de la Casa a los concejales de la U. P. ¡Con nosotros no! Y a Comisión por unanimidad.

DIEZ PROPOSICIONES

Todas de nuestra minoría. Las defiende Saborit. La primera es para elegir alcalde por el Ayuntamiento. El alcalde ofrece que el asunto vendrá a sesión informado por la Comisión.

Sánchez Baytón: Estoy de acuerdo con algunas. Con otras, no. Pero que pasen a Comisión. Yo no puedo votar que los presupuestos municipales queden en suspenso.

La casa número 23 de la calle del Almendro está sin agua, sin retrete, sin inodoros. Hasta aquí, los vecinos no consiguieron nunca ser atendidos. ¿Quién es el propietario de la finca? Don Carlos Martín Alvarez, gobernador civil de Madrid. ¿Quién es el teniente de alcalde? Nuestro compañero Saborit. Los vecinos tendrán inodoros y las ordenanzas se cumplirán. ¿Verdad, señoría? Martín Alvarez?

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Nuestra minoría plantea problemas de interés excepcional

Saborit: ¿No lo ha hecho el Estatuto?

Baytón: Pero es el Estado.

Saborit: Mucho peor. Porque aquí sólo es para Madrid y allí era para toda España.

Se aprueba que pasen a Comisión todas y que en el plazo de un mes se dictamine.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Pelegrín: Que se inauguren todos los grupos escolares. ¡Ojalá que la iniciativa de hoy de los socialistas pidiendo otros seis Grupos para Madrid se lleve a cabo dentro de otros seis años! (Protestas generales: Antes, antes.)

INTERVENCION DE SABORIT

Consumido el orden del día, Saborit pidió al alcalde que dejara ante el Ayuntamiento la política del Gobierno en materia de abastos. El pan, en mi distrito, va a tener 1.000 gramos. Hoy no los tiene. El margen concedido por el Gobierno es una inmundicia. La carne ha subido, pero además es mala. El vecindario paga por carne de primera la que es de segunda. Se debe obligar a tener la carne separada, por clases, con carretes y precios. El vecindario debe ser ayudado y servido. Lo será en mi distrito, porque esas órdenes se van a cumplir. Pero no basta. Hay que reunir al Pleno para decidir una política de abastos y definir posiciones.

La carne ha subido por el voto del gobernador; pero el alcalde debió ir a la sesión, y al no ir faltó a su deber por dejar subir el precio.

Necesito una relación de multas, cobradas y no impuestas por la Junta de Abastos, y relación del personal, con nombres y sueldos.

No estoy conforme con los consorcios; son arbitrarios y peligrosos; pero la asociación es buena, y otros consorcios, con otra orientación serían un bien para Madrid.

El Ayuntamiento tendrá que crearse. El comercio libre no es posible. La peseta baja y la miseria cunde. ¿No es nuestro deber vigilar la carestía de la vida, impedir la hasta donde se pueda?

Pido una relación jurada de las pieles que hay en el Matadero.

Deben ser amistiados los obreros del Matadero no puestos aún, de cuando la pasada huelga. Son jóvenes, competentes y honrados. El personal se alegrará.

El Ayuntamiento se ha equivocado al dignar a don Fulgencio de Miguel para presidir la Junta de Reformas Sociales. Antes que él, otro liberal. Con su historia, no podemos autorizarle para que nos represente. (García Cortés dijo que no pidió el cargo y lo abandonará con gusto. ¡Encantados!)

Los obreros municipales deben cobrar por semanas, dentro de las horas de trabajo. No debe haber habilitados, sino funcionarios pagadores. Si los hay, no pueden descontar nada por esta función ni a obreros ni a empleados. Hay que cortar la usura. Cito casos de ella, que la sufren obreros modestos.

Es preciso que don Fulgencio demuestre que no preside «La Unión». La situación de los señores Velarde y Macías no es legal. No pueden seguir siendo concejales.

Si conviene salvar el grupo escolar Trasmiera que se echa encima, porque va a salir a subasta.

Es preciso arreglar la escuela de Luis Cabrera. En la Prosperidad no hay escuelas de niños, y la barrada es abandonada.

Crisis de trabajo. El Gobierno no hace nada. Lo ha reconocido el alcalde. (El alcalde: Nada de eso.) ¿Cómo que no! Están en los periódicos esas palabras. Las papeletas que se den deben servir para encontrar trabajo. Hay que tener estadísticas. Es preciso cambiar el régimen de propiedad de la tierra. Andalucía, terminada la aceituna, lanzará al paro millares de obreros. ¿Qué va a pasar?

La crisis puede atenuarse obligando a reanudar patios y fachadas, a hacer acometerías. En La Latina se hará. Pero no es suficiente.

Cortés Munaera apoyó los ruegos de Saborit, así como Noguera. Sánchez Baytón aludió a subsistencias y crisis de trabajo, y el alcalde ofreció desviarse por servir a los madrileños.

Nuestra minoría cumplió con su deber en la primera sesión ordinaria de la Permanente, y Saborit fue muy felicitado por los correligionarios y amigos que acudieron a la sesión.

Después de la crisis

PARIS, 5.—Después de leída la declaración ministerial habló Cahin, exponiendo la tesis de su partido.

Herriot dijo que la política extranjera es igual a la seguida por los radicales y afirmó que el actual Gobierno no satisface ni al propio Tardieu. Se apoya en las derechas, sin las cuales no podría gobernar y los radicales le han negado su confianza.

El socialista Renaud manifestado que no compartía muchas de las ideas expuestas en la declaración del Gobierno.

El presidente de la Cámara dio cuenta de un voto de confianza al Gobierno, firmado por Bascot, de la izquierda radical.

Fue aprobado por 316 votos contra 263. Al proclamarse el resultado hubo aplausos de la derecha, del centro y de algunos bancos de la izquierda.

La declaración ministerial

BRUSELAS, 5.—La Cámara ha aprobado por 125 votos contra 25 la flamenquización de la Universidad de Gante.

La Conferencia naval

LONDRES, 5.—Se ha reunido el Subcomité de peritos de la Conferencia naval para estudiar la clasificación de submarinos. Posiblemente se ampliará el tonelaje de éstos hasta 1.700 toneladas en vez de 1.600, pero resulta que el Japón en la actualidad está construyendo sumergibles de 1.650 toneladas.

Los países representados en la Conferencia tienen los siguientes submarinos: Estados Unidos, 128; Francia, 99; Japón, 71; Inglaterra, 66; Italia, 57.

La situación política en Guatemala

GUATEMALA, 5.—Han sido suspendidas las garantías constitucionales. La Asamblea Nacional ha elegido presidente a Juan Fortea, que representó a Guatemala en España y México.

Acto de propaganda en Carabanchel Bajo

Organizado por la Juventud Socialista de esta localidad se celebró mañana viernes, a las seis y media de la tarde, un importante acto público, en el Centro obrero, Jaime Girona, 1, en el que intervinieron los compañeros Domingo Marrón y Wenceslao Carrillo, que disertaron sobre el tema «Los socialistas ante los problemas municipales».

¡Trabajadores! No dejéis de acudir a este acto, en el que los nuestros camaradas os explicarán sus posiciones ante los Municipios.

Actos para hoy

Colegio Oficial de Médicos.—A las seis y media de la tarde, celebrará junta general extraordinaria con el siguiente orden del día: Reorganización de la Biblioteca, y propuestas de la Directiva para la confección del reglamento.

Instituto Francés.—A las siete de la tarde, en Marqués de la Ensenada, 10, conferencia en francés de M. Guinard sobre «Toulouse» (proyecciones).

Lycéum Femenino.—A las seis y media de la tarde, en la Residencia de Estudiantes (Pinar, 21), conferencia del excelentísimo señor ministro de Checoslovaquia sobre el tema «F. G. Masaryk en su aspecto filosófico e histórico».

Baile de la Prensa.—A las once de la noche, en el teatro de la Zarzuela, se celebrará el tradicional baile de máscaras de la Asociación de la Prensa.

Museo Antropológico.—En el paseo de Atocha, 13, conferencia del doctor César Juarros sobre «Síndromes traumáticos».

De Zaragoza

La próxima conferencia de Besteiro

ZARAGOZA, 5.—Se están realizando por el Comité de la Agrupación Socialista las gestiones preparatorias de la conferencia que ha de dar en Zaragoza el camarada Besteiro. Si no surgen inconvenientes—que es de suponer que no se presenten—, el acto que se prepara constituirá un acontecimiento y una jornada de triunfo para las ideas socialistas, que cada día tienen raíces más profundas en Aragón.

Los camaradas de Huesca y Jaci se han dirigido a la Agrupación de Zaragoza, expresando su deseo de que Besteiro explique una conferencia en cada una de aquellas poblaciones.

En las dos se observa un constante progreso de nuestras doctrinas, hecho que merece destacarse y que hace concebir las mejores esperanzas para un futuro próximo, sobre todo por lo que se refiere a Huesca, donde las ideas socialistas eran desconocidas hasta ahora casi por completo.

— La Agrupación Socialista de Zaragoza sigue aumentando sus listas de afiliados. Últimamente han solicitado el ingreso en bloque veintidós camaradas prestigiosos, cuya labor en las organizaciones a que pertenecen es un motivo de orgullo para ellos personalmente y para nosotros por lo que su compañía representa de alentador.

Que otros compañeros imiten su ejemplo es lo que nos toca esperar y desear.

— Se están ultimando también los trabajos para la publicación del semanario que van a editar la Unión General de Trabajadores y la Agrupación Socialista. Está formado ya el cuerpo de redacción y es casi seguro que el primer número aparezca a comienzos del mes próximo. Buena falta hacía—y ahora sobre todo—un periódico socialista en Zaragoza.—P.

Nueva Sociedad obrera.

MAGALLON, 5.—H a quedado constituida en este pueblo la Sociedad obrera Unión General de Trabajadores, con gran animación de los obreros, a la que ya pertenecen la mayoría de los trabajadores de la localidad.

Presidió el acto el compañero Andrés Fustiñana, quien se felicitó por haber logrado al fin organizar la Sociedad obrera después de haber estado aguardando más de un año a que se nos entregara el reglamento aprobado por la autoridad correspondiente.

Ahora todos debemos trabajar para que ingresen en la Sociedad los obreros que faltan, y todos unidos como hermanos nos ayudemos para mejorar nuestra situación económica y moral.

Después de una porción de acertadas razones y consejos, el compañero Bona, al mismo tiempo que se iba leyendo el reglamento, fue explicando artículo por artículo lo que cada uno significaba para que los asociados se dieran cuenta de lo que es la organización. El compañero Bona fue muy felicitado.

Finalmente se eligió la Junta directiva, quedando formada como sigue:

Presidente, León Gracia; vicepresidente, Jerónimo Manero; secretario, Andrés Fustiñana; vicesecretario, Egenio Galed; tesoreror, Cristóbal Lacámara; contador, Casiano Urzay; vocales: José Lacámara, Mariano Fraca, Zacarías Ezpeleta, Gregorio Ramón e Isidro Gómez.

Después de la crisis

PARIS, 5.—Después de leída la declaración ministerial habló Cahin, exponiendo la tesis de su partido.

Herriot dijo que la política extranjera es igual a la seguida por los radicales y afirmó que el actual Gobierno no satisface ni al propio Tardieu. Se apoya en las derechas, sin las cuales no podría gobernar y los radicales le han negado su confianza.

El socialista Renaud manifestado que no compartía muchas de las ideas expuestas en la declaración del Gobierno.

El presidente de la Cámara dio cuenta de un voto de confianza al Gobierno, firmado por Bascot, de la izquierda radical.

Fue aprobado por 316 votos contra 263. Al proclamarse el resultado hubo aplausos de la derecha, del centro y de algunos bancos de la izquierda.

La declaración ministerial

BRUSELAS, 5.—La Cámara ha aprobado por 125 votos contra 25 la flamenquización de la Universidad de Gante.

La Conferencia naval

LONDRES, 5.—Se ha reunido el Subcomité de peritos de la Conferencia naval para estudiar la clasificación de submarinos. Posiblemente se ampliará el tonelaje de éstos hasta 1.700 toneladas en vez de 1.600, pero resulta que el Japón en la actualidad está construyendo sumergibles de 1.650 toneladas.

Los países representados en la Conferencia tienen los siguientes submarinos: Estados Unidos, 128; Francia, 99; Japón, 71; Inglaterra, 66; Italia, 57.

La situación política en Guatemala

GUATEMALA, 5.—Han sido suspendidas las garantías constitucionales. La Asamblea Nacional ha elegido presidente a Juan Fortea, que representó a Guatemala en España y México.

Actos para hoy

Colegio Oficial de Médicos.—A las seis y media de la tarde, celebrará junta general extraordinaria con el siguiente orden del día: Reorganización de la Biblioteca, y propuestas de la Directiva para la confección del reglamento.

Instituto Francés.—A las siete de la tarde, en Marqués de la Ensenada, 10, conferencia en francés de M. Guinard sobre «Toulouse» (proyecciones).

Lycéum Femenino.—A las seis y media de la tarde, en la Residencia de Estudiantes (Pinar, 21), conferencia del excelentísimo señor ministro de Checoslovaquia sobre el tema «F. G. Masaryk en su aspecto filosófico e histórico».

Baile de la Prensa.—A las once de la noche, en el teatro de la Zarzuela, se celebrará el tradicional baile de máscaras de la Asociación de la Prensa.

Museo Antropológico.—En el paseo de Atocha, 13, conferencia del doctor César Juarros sobre «Síndromes traumáticos».

De Zaragoza

La próxima conferencia de Besteiro

ZARAGOZA, 5.—Se están realizando por el Comité de la Agrupación Socialista las gestiones preparatorias de la conferencia que ha de dar en Zaragoza el camarada Besteiro. Si no surgen inconvenientes—que es de suponer que no se presenten—, el acto que se prepara constituirá un acontecimiento y una jornada de triunfo para las ideas socialistas, que cada día tienen raíces más profundas en Aragón.

Los camaradas de Huesca y Jaci se han dirigido a la Agrupación de Zaragoza, expresando su deseo de que Besteiro explique una conferencia en cada una de aquellas poblaciones.

En las dos se observa un constante progreso de nuestras doctrinas, hecho que merece destacarse y que hace concebir las mejores esperanzas para un futuro próximo, sobre todo por lo que se refiere a Huesca, donde las ideas socialistas eran desconocidas hasta ahora casi por completo.

— La Agrupación Socialista de Zaragoza sigue aumentando sus listas de afiliados. Últimamente han solicitado el ingreso en bloque veintidós camaradas prestigiosos, cuya labor en las organizaciones a que pertenecen es un motivo de orgullo para ellos personalmente y para nosotros por lo que su compañía representa de alentador.

Que otros compañeros imiten su ejemplo es lo que nos toca esperar y desear.

— Se están ultimando también los trabajos para la publicación del semanario que van a editar la Unión General de Trabajadores y la Agrupación Socialista. Está formado ya el cuerpo de redacción y es casi seguro que el primer número aparezca a comienzos del mes próximo. Buena falta hacía—y ahora sobre todo—un periódico socialista en Zaragoza.—P.

Nueva Sociedad obrera.

MAGALLON, 5.—H a quedado constituida en este pueblo la Sociedad obrera Unión General de Trabajadores, con gran animación de los obreros, a la que ya pertenecen la mayoría de los trabajadores de la localidad.

Presidió el acto el compañero Andrés Fustiñana, quien se felicitó por haber logrado al fin organizar la Sociedad obrera después